
L’ONPO invite les 
futurs pèlerins désirant 
s’inscrire avec l’Office 
à ouvrir des comptes à 

partir de lundi
N°3743 Lundi 18 Mars 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Quotidien indépendant d’informations générales times
SEYBOUSE

Absence de Mahrez, Belaïli et 
Slimani, retour de Brahimi :

Les explications de Petkovic

Carte auto-entrepreneur :
La CASNOS appelle les détenteurs 

de la carte de l’entrepreneur 
indépendant à profiter de la 
couverture sociale complète 

Pour casser les prix de la 
viande rouge :

L’Algérie importe 3000 
moutons de Roumanie

P.05P.05

Plus de 1650 kg de 
produits alimentaires 
et prés de 69 litres de 

boissons avariés saisis 
à Sidi Amar

P.04P.04

P.06P.06

P.04P.04

ANNABA / DCP

P.24P.24

Les “Souks Errahma’’ 
un rempart contre la 

spéculation
P.06P.06

ANNABA



Lundi 18 Mars 2024

02 Actualité SeybouSe Times

Edité par la S.A.R.L MEDIACOM PRESSE
Siège social : Commune El Bouni ZHUN 

Promotion Immobilière Yahia 
Abdelaziz, rez-de-chaussée

Annexe : 46 Emir Abdelkader - Annaba

P.A.O SEYBOUSE Times
Site web: www.seybousetimes.dz

Email: redaction@seybousetimes.dz
       contact@seybousetimes.dz

Facebook : SEYBOUSE TImES
Impression : SIE Constantine
Diffusion : EURL K.D.P.A cité 

Benzekri Bât F N ° : 424 
Constantine

Les manuscrits, 
photographies ou tout 

autre document et 
illustration adressés ou 
remis à la rédaction ne 
seront pas rendus et ne 
feront l’objet d’aucune 

réclamation.
Reproduction interdite 
de tous articles sauf 

accord de la rédaction

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Directeur general :
Bicha salim

Directeur de la publication  :
Noureddine Boukraa

Directrice de la rédaction :
Bicha Bariza Nesrine
Tél/Fax : 038 45 58 35   
Tél/Fax : 038 45 58 36
Tél/Fax : 038 45 58 37

Email: redactionseybouse@
gmail.com

Pour votre publicité, s’adresser 
à : l’Entreprise nationale de 

communication d’édition et de 
Publicité, Agence ANEP 01, 
AVENUE PASTEUR ALGER

TEL : 021 73 71 28
        021 73 76 78
        021 74 99 81
FAX : 021 73 95 59

Email : agence.regie@anep.com.dz
Programmation.regie@anep.com.dz

La visite officielle du Président Tebboune en France 
aura lieu fin septembre ou début octobre prochain

Les exportations de blé français vers l’Algérie 
en chute libre en 2023

L’ONU reconnaît les avancées 
de l’Algérie dans la promotion 
de l’égalité hommes – femmes

L’Algérie dénonce la politique 
de famine imposée à Gaza au 
Conseil de sécurité de l’ONU

Après plusieurs reports, Alger 
et Paris semblent, enfin, 
être tombés d’accord sur la 

date à laquelle le président algérien, 
Abdelmadjid Tebboune, effectuera 
une visite officielle en France. Celle-
ci devrait avoir lieu fin septembre ou 
début octobre prochain.
Cette date a été arrêtée au cours 
d’un appel téléphonique entre le 

président algérien, Abdelmadjid 
Tebboune, et son homologue 
français, Emmanuel Macron, qui 
s’est déroulé ce soir – lundi 11 mars 
2024 –, comme mentionné par le 
communiqué de la Présidence de la 
République.
« Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
un appel téléphonique de son 

homologue, le Président de la 
République française, Emmanuel 
Macron, au cours duquel ils ont 
discuté des relations bilatérales 
et des questions régionales et 
internationales », indique le 
document.
Au cours de cet appel, le président 
Tebboune a exprimé sa profonde 
préoccupation quant à l’évolution 

de la situation en Palestine, en 
particulier à Gaza. Les deux Chefs 
d’État ont également évoqué 
les perspectives économiques 

communes, notamment 
l’agriculture, l’énergie, les terres 
rares et l’industrie ferroviaire.
Enfin, les deux présidents ont 
convenu que la visite officielle 
d’Abdelmadjid Tebboune en France 
aura lieu fin septembre et début 
octobre. La date officielle devant 
être fixée ultérieurement, précise le 
même communiqué.

Avant pôle majeur 
d’exportation de blé tendre 
vers l’Algérie, la France perd 

peu à peu son monopole au profit 
d’une diversification des sources 
d’importations et de fluctuations des 
prix sur le marché international.
Ainsi, en 2023, les livraisons 
françaises de blé vers l’Algérie 
ont subi une baisse significative, 
marquant un tournant dans la 
structure d’approvisionnement de 
l’Algérie, qui penche désormais vers 
le blé russe, réputé plus abordable.
Les exportations de blé français vers 
l’Algérie en chute libre

Le dernier rapport du conseil 
spécialisé grandes cultures-marchés 
céréaliers de FranceAgriMer 
révèle une contraction notable 
des exportations françaises de blé 
tendre à destination de l’Algérie. 
À la fin d’octobre 2023, l’Algérie a 
seulement importé 157 000 tonnes 
de blé tendre français, un chiffre bien 
en deçà des 1,05 million de tonnes de 
la même période en 2022.
Le déclin des exportations de blé 
français vers l’Algérie atteint 85 % 
par rapport à l’année précédente, 
où les importations algériennes 
s’élevaient à 650 298 tonnes à la 

même période en 2021.
La France, autrefois dominante sur 
les marchés traditionnels du blé en 
Afrique du Nord, fait face à une 
concurrence acharnée de la Russie. 
Cette dernière, leader mondial des 
exportations de blé, bénéficie de 
récoltes exceptionnelles et propose 
des tarifs compétitifs, détenant à 

elle seule un quart des exportations 
mondiales de blé, avec un stock 
considérable.
Importations de blé : l’Algérie se 
tourne vers la Russie
Les achats de blé russe par l’Algérie 
ont quasiment quadruplé en 2022, 
atteignant 1,3 million de tonnes, 
comparé à 330 000 tonnes en 2021, 
selon les données du ministère russe 
de l’Agriculture. La politique de 
diversification de l’Algérie n’est pas 
étrangère à un tel changement : en 
2020, le gouvernement a modifié son 
cahier des charges, ouvrant ainsi la 
voie à l’entrée du blé russe sur son 

marché dès 2021.
L’Algérie est l’un des plus grands 
importateurs mondiaux de blé. 
Les achats de blé à l’internationale 
s’élèvent à environ 8 millions 
de tonnes par an, tandis que la 
consommation atteint environ 11 
millions de tonnes.
En octobre dernier, le gouvernement 
a rapporté une production céréalière 
de 30 millions de quintaux (3 
millions de tonnes) pour la campagne 
2022/2023, en baisse par rapport à la 
campagne précédente (2021/2022) 
qui avait vu la production dépasser 
les 40 millions de quintaux.

Dans le cadre de la 78e session de 
l’Assemblée générale (AG) des Nations 
Unies, Dennis Francis, son président, 

a exprimé sa reconnaissance envers l’Algérie 
pour ses efforts en faveur de l’égalité femmes-
hommes et de l’autonomisation économique des 
femmes.
À la suite de sa réunion avec Kaouter Krikou, 
ministre de la Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, lors de la 68e 
session de la Commission de la condition de la 
femme à New York, Dennis Francis a exprimé 
son admiration sur son compte X. Il a souligné 
le rôle crucial des femmes et des filles dans la 
réalisation des Objectifs de développement 
durable (ODD) en Algérie. Il a également mis en 
avant leur contribution à l’édification de sociétés 
plus prospères, sûres et stables.
En marge de sa participation à la 68e session 
de la Commission de la condition de la femme 
à New York, Krikou a eu des discussions 
enrichissantes avec plusieurs de ses homologues 
de pays frères ainsi qu’avec des représentants 
d’instances onusiennes.
À cette occasion, la ministre a présenté 
l’expérience de l’Algérie dans la prise en charge 
des catégories vulnérables. Dans le contexte de la 
lutte pour l’égalité des genres et l’autonomisation 
économique des femmes, l’Algérie se distingue 
par ses initiatives audacieuses et ses politiques 
inclusives. Grâce à ses actions concertées, le 

pays progresse vers une société plus équitable et 
dynamique.
Un engagement concret pour l’égalité des sexes
L’ONU reconnaît les avancées significatives 
de l’Algérie dans la promotion de l’égalité des 
sexes. Les initiatives gouvernementales et les 
programmes sociaux visant à renforcer le rôle 
des femmes dans tous les domaines sont salués 
à l’échelle internationale.
La participation active de l’Algérie aux 
discussions internationales sur l’égalité des 
genres renforce son statut en tant que leader 
régional. Les échanges entre Mme Krikou et ses 
homologues étrangers soulignent l’engagement 
continu de l’Algérie envers cette cause noble.
Les efforts de la ministre Krikou pour partager 
l’expérience algérienne avec la communauté 
internationale démontrent une diplomatie 
proactive et une volonté politique forte. L’Algérie 
joue un rôle crucial dans la promotion des droits 
des femmes et des filles à l’échelle mondiale.

Lors d’une réunion au Conseil de sécurité 
de l’ONU, l’Algérie a vivement dénoncé 
la politique de famine imposée par 

l’occupant israélien à Gaza, qualifiant cette 
stratégie de « violation flagrante du droit 
international ».
En effet, le représentant permanent de l’Algérie 
aux Nations unies, Amar Bendjama, a souligné 
la gravité de la situation à Gaza, où les habitants 
font face à une agression barbare depuis le 
7 octobre dernier. Il a déploré l’utilisation 
de la famine comme une arme de guerre par 
l’occupant sioniste, causant une détresse 
inhumaine à la population.
De plus, les estimations du Cadre intégré de 
classification de la sécurité alimentaire (IPC) 
prévoient que tous les habitants de Gaza, soit 
2,2 millions de personnes, feront face à des 
niveaux élevés d’insécurité alimentaire aiguë 
d’ici la fin février 2024, le niveau le plus 
critique au monde.
Malgré les efforts des travailleurs humanitaires 
et les décisions prises par le Conseil, la situation 
n’a pas connu d’amélioration significative en 
l’absence d’un cessez-le-feu. La communauté 
internationale se retrouve ainsi impuissante et 
désespérée face à cette crise humanitaire sans 
précédent.
Les conséquences désastreuses de la guerre 
contre Gaza

En outre, l’agression continue contre 
Gaza a entraîné une paralysie totale des 
activités commerciales, compromettant ainsi 
l’acheminement des aides humanitaires. 
Le programme alimentaire mondial pour 
l’acheminement des aides dans le Nord de 
Gaza a même été suspendu pour des raisons de 
sécurité.
Amar Bendjama a souligné l’urgence d’un 
cessez-le-feu immédiat, affirmant que l’inaction 
équivaut à une complicité dans le crime de 
famine et les massacres contre les populations 
palestiniennes. Il a appelé le Conseil de sécurité 
à agir rapidement pour mettre fin à cette 
tragédie.
Pour conclure, cette réunion du Conseil de 
sécurité, tenue à la demande de l’Algérie, du 
Guyana, de la Suisse et de la Slovénie, vise à 
examiner l’état de la sécurité alimentaire à Gaza 
et à sensibiliser à la catastrophe humanitaire qui 
sévit dans la région depuis le 7 octobre 2023, 
conséquence de l’agression sioniste continue
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Laagab réunit les directeurs 
des chaînes de télévision 

publiques et privées

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite de travail 
et d’inspection au Commandement des Forces aériennes

Ramadan 2024 :
Marion Maréchal s’oppose 
à la promotion des produits 

halal en France

Légalité de l’appel au boycott de produits israéliens :
La cour d’appel de Paris répond

Le ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab, réunira, 
dimanche, les directeurs des 

chaînes de télévision publiques et privées, 
indique samedi un communiqué du 
ministère.
Cette rencontre intervient “après la 
constatation du non-respect des directives 
données récemment par le ministre 
de la Communication et l’Autorité 
nationale indépendante de régulation de 

l’audiovisuel (ANIRA) concernant les 
programmes et la matière publicitaire 
diffusés durant le mois de Ramadhan”, 
précise le communiqué.
Le ministre de la Communication avait 
“donné des instructions à ce sujet lors de 
ses rencontres, les 26 et 27 janvier dernier, 
avec les directeurs des établissements de 
la Radio et de la Télévision ainsi que des 
chaînes de télévision privées”, note la 
même source.

Marion Maréchal, tête de liste 
Reconquête pour les élections 
européennes, fait actuellement 

polémique en France, suite à des propos 
sur les produits halal et le Ramadan en 
France, lors d’une interview sur le plateau 
de BFM et de RMC.
Il faut savoir, qu’en France, le marché 
Halal représente, aujourd’hui, plus de 7 
milliards d’euros de chiffre d’affaires, 
par an, soit deux fois plus que le marché 
du bio. Par ailleurs, 80% de ces produits 
concerne la viande.
Marion Maréchal veut interdire les 
publicités sur la nourriture halal dans les 
supermarchés français
Selon la fédération du Halal en France, 
ce marché enregistre une croissance 
annuelle de 15% et de plus en plus de 
grandes surfaces s’intéressent à ce secteur. 
Visiblement, cette croissance dérange 
Marion Maréchal-Le Pen, qui veut 
interdire les publicités sur les produits 
halal dans les supermarchés en France.
Dans l’émission « Face-à-Face » 

d’Apolline de Malherbe, Marion Maréchal 
a déclaré que son pays n’a pas de vocation 
pour devenir « un pays musulman ». Elle 
affirme, par ailleurs, qui s’agit « d’une 
forme de charia alimentaire ». L’ancienne 
députée française se dit refusant que le 
Ramadan soit mis au même niveau que 
les fêtes de Noël et de Pâques. « Nous 
sommes un pays de racines chrétiennes et 
nous n’avons pas vocation à devenir un 
pays musulman », a-t-elle déclaré lors de 
cette interview.
Lors de son dernier meeting aux Drôme 
de Paris, Marion Maréchal Le Pen a 
donné le ton, avec Eric Zemmour, sur 
le principal axe de sa compagnie, pour 
les Européennes, de son parti politique 
Reconquête : « la lutte contre l’islamisation 
de la France et du continent« .

Le 14 mars 2024, la Cour 
d’appel de Paris a pris 
une décision marquante, 

confirmant que l’appel au boycott 
de produits importés d’Israël 
relève de la liberté d’expression 
politique. Cette décision 
s’appuie sur la jurisprudence de 
la Cour européenne des droits de 
l’homme (CEDH) de juin 2020, 
qui avait déjà établi un précédent 
en la matière. La CEDH avait 
conclu à l’unanimité que la 

France avait violé l’article 10 
de la Convention européenne 
des droits de l’homme, qui 
garantit la liberté d’expression, 
en condamnant 11 militants pour 
incitation à la discrimination 
économique.
Ces militants, associés à 
l’Association France Palestine 
Solidarité, avaient été poursuivis 
pour avoir appelé au boycott des 
produits israéliens, une action 
qu’ils justifiaient par leur volonté 

de protester contre les politiques 
de l’État d’Israël. La relaxe de 
ces militants par la cour d’appel 
souligne un principe fondamental 
: tant que l’appel au boycott ne 
s’accompagne pas d’incitations 
à la haine ou à la violence, il est 
considéré comme une expression 
légitime de la liberté politique.
Quelles sont les répercussions de 
la décision
Cette décision de la Cour 
d’appel de Paris ne manquera 

pas d’avoir des répercussions 
significatives, tant sur le plan 
national qu’international. Elle 
réaffirme la primauté de la 
liberté d’expression dans le 
cadre d’actions politiques telles 
que le boycott, tant que ces 
dernières restent dans les limites 
du respect d’autrui et ne versent 
pas dans la violence ou la haine.
L’Association France Palestine 
Solidarité, en particulier, a 
exprimé sa satisfaction, voyant 

dans cet arrêt une validation de ses 
actions et une protection accrue 
pour la liberté d’expression en 
France. Cette décision pourrait 
encourager d’autres mouvements 
ou individus à user de leur droit 
au boycott comme moyen de 
protestation, en sachant qu’ils 
bénéficient d’une protection 
juridique, à condition que leurs 
actions restent pacifiques et 
respectueuses.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
effectué, dimanche, une visite de 
travail et d’inspection au siège 
du Commandement des Forces 
aériennes, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Dans la dynamique de 
ses visites aux différentes 
composantes de l’ANP pendant 
le mois sacré de Ramadan, 
Monsieur le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’ANP, a effectué ce 
dimanche 17 mars 2024, une 
visite de travail et d’inspection 
au siège du Commandement des 
Forces aériennes”, précise la 
même source.
Cette visite “s’inscrit dans le 
cadre du suivi particulier réservé 
par le Haut Commandement de 

l’ANP à la mise en œuvre du 
programme de préparation au 
combat pour l’année 2023/2024, 
ainsi qu’à la consolidation de 
l’approche de communication 
directe avec le personnel et 
l’écoute de ses préoccupations”, 
ajoute le communiqué.
Après la cérémonie d’accueil, 
au niveau du siège de 
Commandement, donnée par 
le Général-major Mahmoud 
Laraba, Commandant des 
Forces aériennes, le Général 
d’Armée a observé un moment 
de recueillement à la mémoire 
du martyr et héros “Amirouche 
Aït Hamouda”, Commandant de 
la  Wilaya III historique, dont 
le siège du Commandement des 
Forces aériennes porte le nom, 
et a déposé une gerbe de fleurs 
devant sa stèle commémorative 
avant de réciter la Fatiha à sa 
mémoire et à celle des valeureux 

martyrs.
Par la suite, le Général d’Armée 
a rencontré les cadres et le 
personnel du Commandement 
des Forces aériennes. A cette 
occasion, il a prononcé une 
allocution d’orientation qui a été 
suivie par les personnels de toutes 
les unités de ce Commandement 
par visioconférence.
Dans son allocution, le Général 
d’Armée a souligné que 
“le maintien du moral de la 
troupe à des niveaux élevés 
est une priorité absolue et 
que la foi en la cause est une 
condition essentielle pour 

l’accomplissement des missions 
assignées”.
“Pour nous, au sein de l’ANP, 
le maintien du moral de la 
troupe à des niveaux élevés est 
une priorité absolue, car nous 
sommes convaincus que le 
développement, la puissance et 
les victoires des armées, sont 
dus essentiellement à l’aspect 
moral”, a-t-il ajouté.
“S’acquitter pleinement de 
la responsabilité ne peut être 
tributaire des seules compétences 
scientifiques et cognitives du 
militaire ou encore des moyens 
matériels mis à sa disposition, 
le facteur le plus important 
est la foi de ce dernier en sa 
cause, qu’elles que soient les 
circonstances. En ce sens, il est 
tenu de ne ménager aucun effort 
pour servir son unité, son armée 
et sa patrie, et de respecter ses 
engagements, quels que soient 

les sacrifices à consentir”, a-t-il 
relevé.
Le Général d’Armée a également 
affirmé que “pour gagner le pari 
de la puissance et de l’efficacité, 
il est nécessaire de réussir la 
conduite des hommes”.
“Pour relever le défi de la 
puissance et de l’efficacité, il est 
primordial de réussir la conduite 
des hommes. Celle-ci implique 
la gestion, la mise à disposition 
des moyens et la fédération 
des efforts au service de 
l’accomplissement des missions 
confiées. C’est une responsabilité 
aussi noble qu’importante. 
Une responsabilité qui requiert 
essentiellement du responsable 
de se hisser au niveau de ses 
obligations, et de réserver à ses 
subordonnés l’intérêt nécessaire, 
particulièrement en termes de 
formation et d’instruction”, a-t-
il dit.
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CARTE AUTO- ENTREPRENEUR :

La CASNOS appelle les détenteurs de la carte de l’entrepreneur 
indépendant à profiter de la couverture sociale complète 

La Caisse Nationale de 
Sécurité sociale Non 
Salariale (CASNOS) 

lance un appel aux détenteurs 
de la carte de l’entrepreneur 
indépendant pour se rapprocher 
de ses services. L’objectif est de 
régulariser leur situation et de 
garantir l’accès à une couverture 
sociale complète.
En régularisant leur situation, 

les entrepreneurs indépendants 
pourront bénéficier de la 
couverture sociale, des 
prestations d’assurance maladie, 
de retraite, de la carte de soins, 
et de toutes les prestations 
offertes par la CASNOS.
Accès facilité à la plateforme de 
garantie
Les entrepreneurs recevront des 
identifiants pour accéder à la 

plateforme de garantie. Sur cette 
plateforme, ils pourront déclarer 
et payer leur cotisation annuelle, 
fixée exceptionnellement à 24 
000 DZD ou plus, selon leur 
choix.
Le paiement peut être effectué 
via le service de paiement 
électronique, permettant ainsi 
de bénéficier de plusieurs 
services numériques en toute 

sécurité et en temps réel.
La CASNOS informera les 
entrepreneurs de la disponibilité 
de leur carte CHIFA, qu’ils 
pourront récupérer dans leur 

agence d’affiliation.
La CASNOS termine son 
communiqué avec la phrase 
: Le CASNOS réaffirme son 
engagement à servir avec toutes 
ses installations, réparties à 
travers le territoire national, 
pour faciliter l’accès aux 
services de Sécurité sociale 
pour tous les entrepreneurs 
indépendants.

INSCRIPTION DES ÉLÈVES EN 1ÈRE ANNÉE PRIMAIRE :

Numérisation du processus 

L’ONPO invite les futurs 
pèlerins désirant s’inscrire 
avec l’Office à ouvrir des 
comptes à partir de lundi

FORMATION PROFESSIONNELLE:

 Des efforts pour la prise en charge 
des personnes aux besoins spécifiques

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a révélé une 

transformation numérique 
significative dans plusieurs 
opérations éducatives. Ces 
avancées ont été examinées lors 
d’un symposium organisé les 
vendredi et samedi derniers.
En effet, dors de sa visite à Ain 
Defla ce dimanche, le ministre 
Belabed a souligné l’importance 
de cette visite pour évaluer les 
préparatifs des prochains examens 
scolaires et la préparation 
organisationnelle pour l’année 
scolaire 2024-2025. De plus, il a 

discuté des conditions de fermeture 
du deuxième trimestre de l’année 
scolaire actuelle, assurant que la 
situation éducative dans la région 
progresse sérieusement dans tous 
les aspects.
Le ministre a également affirmé 
que de nombreuses structures, 
équipements et installations 
devraient être entièrement 

opérationnels à 100 %. Il a 
souligné la réception d’un plus 
grand nombre de lycées et d’écoles 
primaires.
Dans le même contexte, le 
ministre a rapporté qu’une 
évaluation de la numérisation 
dans le secteur éducatif a été 
menée lors d’une conférence 
nationale avec les directeurs de 
l’éducation et les partenaires 
sociaux à travers le pays le week-
end dernier. Des instructions ont 
été données et les commentaires 
recueillis seront pris en compte. 
Il a également noté qu’avant juin 
prochain, des mesures utiles pour 

la numérisation seront mises en 
œuvre.
Processus d’inscription des élèves 
en 1ère année primaire numérisé 
d’ici juin 2024
En outre, le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belabed a 
annoncé que d’ici juin prochain, 
le processus d’inscription des 
élèves de première année primaire 
sera numérisé. Cela permettra aux 
parents d’éviter de se déplacer aux 
écoles pour inscrire leurs enfants, 
car cela se fera à distance. De plus, 
la numérisation de l’orientation 
et du suivi de l’absentéisme 
des élèves ainsi que d’autres 

opérations sera déployée en temps 
voulu.
Pour conclure, la modernisation 
du secteur éducatif en Algérie est 
un pas important vers l’avenir 
de l’éducation dans le pays. 
La numérisation des processus 
administratifs et pédagogiques 
vise à rendre l’éducation plus 
accessible et efficiente pour 
les élèves, les parents et les 
enseignants. Cette démarche 
témoigne de l’engagement du 
gouvernement à moderniser le 
système éducatif, offrant une 
expérience plus fluide et efficace 
pour les élèves et les parents.

L’Office national du 
pèlerinage et de 
la Omra (ONPO) 

a invité, dimanche dans un 
communiqué, les citoyens qui 
s’apprêtent à accomplir les rites 
du pèlerinage pour cette saison 
et désirant s’inscrire avec 
l’Office, à ouvrir des comptes 
pour eux, à travers le portail 
algérien du Hadj et de la Omra, 
et ce à partir de lundi.

“L’ONPO porte à la 
connaissance de tous les 
citoyens qui s’apprêtent à 
accomplir les rites du pèlerinage 
pour la saison 1445/2024 et 
désirant s’inscrire avec l’Office, 
qu’ils sont invités à ouvrir des 
comptes, à travers le portail 
algérien du Hadj, à partir 
de lundi à 10h00, via le lien 
HTTPS://bawabtelhadj.dz”, 
conclut la même source.

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a mis en évidence, jeudi 
à Alger, les efforts du secteur en 
matière d’accompagnement et 
de prise en charge des personnes 
aux besoins spécifiques, à travers 
la mobilisation des moyens 
nécessaires pour leur permettre 
d’acquérir des qualifications 
et de renforcer leur insertion 
professionnelle.
Présidant la cérémonie de 
célébration de la Journée 
nationale des personnes aux 
besoins spécifiques (14 mars 
de chaque année), au Centre 
de formation professionnelle 
et d’apprentissage (CFPA) de 
Kouba, M. Merabi a précisé que 
le secteur assurait tous les moyens 
de formation nécessaires pour 
garantir l’accompagnement et la 
prise en charge des personnes aux 
besoins spécifiques et améliorer 
leurs qualifications pédagogiques 
afin de consolider leur insertion 
professionnelle.
A ce propos, M. Merabi a rappelé 
les mesures prises par le ministère 
pour faciliter l’accès de cette 
catégorie aux établissements de 
formation afin de bénéficier d’une 
formation dans des spécialités 
adaptées à leurs capacités et de les 
accompagner pour mettre en valeur 

leurs talents et leur créativité.
Le ministre a, également, souligné 
que l’organisation de cette 
cérémonie était une occasion de 
faire le point sur les réalisations et 
de veiller à valoriser les capacités 
des personnes aux besoins 
spécifiques et à les encourager à 
réaliser davantage de succès.
La rencontre a, également, été une 
occasion pour distinguer plusieurs 
stagiaires des centres de formation 
professionnelle et d’apprentissage 
des personnes aux besoins 
spécifiques des wilayas d’El 
Oued, Alger, Ghardaïa, Skikda et 
Boumerdès, pour leur succès dans 
leur parcours de formation.
A l’entame de la rencontre, M. 
Merabi a visité quelques salles 
du CFPA de Kouba, dont la salle 

omnisports dotée d’équipements 
sportifs et d’une autre salle 
d’enseignement de l’anglais et 
de lecture, où il a écouté des 
explications sur le fonctionnement 
de ces espaces et les moyens 
pédagogiques mis à la disposition 
des stagiaires aux besoins 
spécifiques.
Le ministre a, en outre, suivi 
un exposé sur la plateforme 
numérique pédagogique, lancée 
au centre au profit des stagiaires 
aux besoins spécifiques pour leur 
permettre de bénéficier de cours 
de formation professionnelle et 
de données pédagogiques sur les 
spécialités inscrites au programme 
pédagogique, notamment celles 
liées aux domaines du tourisme, 
de l’hôtellerie et de l’artisanat.
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Pour casser les prix de la viande rouge :
L’Algérie importe 3000 moutons de Roumanie

Ramadan 2024 : 
Augmenter l’approvisionnement 

en poulet, l’ONAB renforce 
les stocks

Vers une baisse des prix 
des fruits et légumes pour 

la 2ème semaine de Ramadan

Riz et légumes secs – Algérie :
Les marges plafonnées (Journal officiel)

Dans le cadre du 
dispositif de soutien à la 
disponibilité de la viande 

rouge à des prix abordables 
durant le mois de Ramadan, les 
abattoirs régionaux des wilayas 
d’El Djelfa et d’Oum El Bouaghi 
ont réceptionné, ce jeudi (14 
mars 2024), leurs premières 
cargaisons de moutons importés 
de Roumanie.
3000 têtes ovines ont été 
acheminées vers le complexe 

régional des viandes rouges 
d’Ain M’lila à Oum El Bouaghi 
pour un abattage immédiat et un 
approvisionnement du marché en 
viande rouge fraîche.
De son côté, l’abattoir régional 
de Hassi Bahbah à El Djelfa 
a également reçu son lot de 

moutons importés, contribuant 
ainsi à l’augmentation de 
l’offre en viande de mouton 
à prix subventionnés pour les 
consommateurs.
L’abattoir d’El Djelfa tourne à 
plein régime pour le Ramadan
D’une capacité de production 
journalière de 2000 têtes ovines 
et 80 bovins, l’abattoir d’El 
Djelfa, inauguré en 2013, n’a 
jamais vraiment fonctionné à 
plein régime avant cette année.

L’afflux de moutons importés en 
ce mois de Ramadan permet de 
redynamiser son activité et de 
répondre à la demande accrue en 
viande rouge durant cette période 
de forte consommation.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts du gouvernement 
visant à garantir la disponibilité 
des produits alimentaires de 
base à des prix accessibles aux 
citoyens, particulièrement durant 
le mois sacré.

En plus de l’importation de 
viande, d’autres mesures ont été 
prises, telles que la mise en place 
de points de vente subventionnés 
et le renforcement des contrôles 
sur les marchés pour lutter contre 
la spéculation.
L’objectif est de garantir un 
Ramadan serein aux familles 
algériennes en leur permettant 
de s’approvisionner en 
produits alimentaires à des prix 
raisonnables.

L’Office national des aliments 
de bétail (ONAB) prévoit de 
lancer la commercialisation 

de grandes quantités de poulet congelé 
à partir d’aujourd’hui, le lundi 11 mars, 
selon Hassan Benzaza, directeur général 
de l’ONAB, et ce pour faire face à la 
demande qui s’accentue durant le mois de 
Ramadan.
En effet, pour anticiper les besoins du 
mois de Ramadan, l’ONAB a mis en 
place un programme visant à renforcer 
les stocks de viandes blanches. Ce 
programme comprend la vente de 3000 
tonnes de viande congelée importée à 
partir de lundi.
Les 131 points de vente de l’ONAB, 
dont 53 sont situés dans des marchés 
de proximité à travers le pays, seront 
approvisionnés en poulets frais produits 
localement. Dans le cadre de son 
programme spécial pour le Ramadan, 
l’ONAB a alloué 67 unités à la production 
de poulets vivants dans 13 abattoirs à 
travers le pays.

Stratégie d’approvisionnement 
en poussins

Afin de renforcer l’approvisionnement 
en poulets vivants, l’ONAB a importé 
plus de 5 millions d’œufs à couver de 
Hongrie et d’Espagne pour augmenter la 
production de poussins. Cette démarche 
vise à garantir un approvisionnement 
régulier des éleveurs en poussins à un prix 

abordable de 120 DA l’unité.
Lors d’une séance d’audition devant la 
Commission de l’Agriculture, de la Pêche 
et de la Protection de l’environnement 
de l’APN, les députés ont soulevé 
des questions concernant les mesures 
nécessaires pour mettre un terme à 
la manipulation des prix des viandes 
blanches et assurer leur disponibilité, ainsi 
que pour contrôler les prix des fourrages.
Les députés ont également interrogé 
l’ONAB sur sa vision prospective pour 
garantir la disponibilité des fourrages 
et assurer une gestion efficace de 
l’approvisionnement en viandes blanches.
En somme, l’ONAB se mobilise pour 
répondre aux besoins de la population 
pendant le mois sacré du Ramadan 
en renforçant l’approvisionnement 
en viandes blanches à travers des 
programmes efficaces et des stratégies 
d’approvisionnement bien pensées.

Le président de l’Association 
nationale des commerçants et 
artisans, Hadj Tahar Boulnouar, 

constate une baisse significative des 
prix des fruits et légumes à la fin de la 
première semaine du Ramadan. Comparé 
au premier jour du mois sacré, la baisse 
atteint 20 % par kilogramme.
Selon Boulnouar, plusieurs raisons 
expliquent cette baisse des prix sur 
le marché des fruits et légumes. Tout 
d’abord, il y a une stabilité de la demande, 
ainsi que l’annulation des fermetures 
hebdomadaires des marchés. De plus, 
une abondance d’offre est constatée, 
notamment avec l’arrivée de quantités 
supplémentaires de produits agricoles 
des régions désertiques, telles que Biskra, 
Ouargla et Aïn Salah.
Pour le début de la deuxième semaine 
du Ramadan, voici les prix moyens 
de certains produits, selon le même 
intervenant : les tomates à 110 DZD, les 
pommes de terre à 70 DZD, les courgettes 
à 40 DZD, la laitue à 100 DZD, les 
carottes à 60 DZD, les poivrons doux à 
160 DZD, les betteraves à 60 DZD, les 
oranges à 120 DZD, les pommes à 290 
DZD et les bananes à 350 DZD.
Il est clair que ces chiffres reflètent une 
tendance à la baisse des prix des produits 
essentiels pour les consommateurs durant 
le mois de jeûne. Cette diminution est 
le résultat d’une conjonction de facteurs 
favorables, notamment une offre 
abondante et une demande stable.
Perspectives encourageantes pour les 

consommateurs
Cette baisse des prix est une bonne 
nouvelle pour les ménages, qui voient 
ainsi leur pouvoir d’achat augmenter 
pendant le Ramadan. Les prix plus bas 
des fruits et légumes permettent aux 
familles de mieux gérer leur budget et 
de bénéficier de produits frais et sains 
pendant ce mois sacré.
En plus des avantages pour les 
consommateurs, cette baisse des prix peut 
avoir un impact positif sur l’économie 
locale. En encourageant la consommation 
des produits locaux, elle soutient les 
agriculteurs et les commerçants locaux, 
renforçant ainsi l’économie régionale.
En conclusion, la baisse des prix des fruits 
et légumes pour le début du Ramadan 
est une nouvelle encourageante pour les 
consommateurs. Cette situation témoigne 
de l’importance de la stabilité de l’offre 
et de la demande dans la détermination 
des prix sur le marché. Espérons que cette 
tendance à la baisse perdurera pour le 
bénéfice de tous.

Le décret exécutif qui 
concerne le plafonnement 
des marges bénéficiaires 

appliquées au riz et aux légumes 
secs vient d’être publié. Celui-
ci figure dans le 17e numéro du 
Journal officiel parlu le 10 mars 
2024.
Le plafonnement des marges 
bénéficiaires, précise le 
texte, s’applique au stade 
de conditionnement et de la 
distribution en gros et au détail. 
En outre, il distingue les légumes 

secs et le riz conditionnés et 
ceux vendus en vrac.
Ainsi, pour le riz et les légumes 
secs conditionnés, les marges 
sont fixées comme suit (pour un 
paquet de 1 kg ou de 500 g) :
•Au stade de conditionnement : 
5 %
•Au stade de la distribution en 
gros : 5 %
•À l’étape de la distribution au 
détail : 8 %
S’agissant des produits vendus 
en vrac, le décret plafonne 

les marges (pour 1 kg) à 5 % 
au stade de la distribution en 
gros ; et à 8 % au stade de la 
distribution au détail.
En ce qui concerne la façon 
dont ces marges bénéficiaires 
plafonnées sont appliquées, le 
texte indique qu’au stade de 
conditionnement, le calcul se 
fait sur la base du prix de revient 
; qu’au stade de la distribution 
en gros, il se fait sur la base du 
coût d’achat ; qu’à l’étape de la 
vente au détail, le calcul se base 

sur le prix d’achat.
Enfin, le décret exécutif prévient 
que « toute infraction aux 
dispositions du présent décret 

est constatée et sanctionnée, 
conformément aux dispositions 
législatives et réglementaires en 
vigueur ».



ANNABA /  MARCHÉ ‘’EL HATTAB’’

Difficile de circuler 
et de sécuriser les lieux

ANNABA /DCP

Plus de 1650 kg de produits 
alimentaires et prés de 69 litres 

de boissons avariés saisis 
à Sidi Amar

ANNABA / COMMERCE

  Les ‘’Souks Errahma’’ 
un rempart contre la spéculation

ANNABA / CAMPAGNE D’ENTRETIEN 

Campagne de nettoyage 
des plages ‘’Sable d’Or’’ 

à Chetaibi

Depuis le début du mois sacré, le 
marché d'El Hattab implanté au 
cœur de la ville est envahi chaque 

jour par des marchands de tout bord 
venant de chaque coin de la wilaya dont 
un grand nombre d'enfants rendant ainsi la 
circulation difficile à une clientèle mixte. 
Aussi, certains allocateurs des stands ne 
respectent pas non plus les espaces des 
allées piétonnières si bien que les deux 
sorties extrêmes du marché ne sont pas 
Libres. Il faut faire le coude à coude pour 
se frayer un passage. Une situation qui ne 

cesse de susciter beaucoup d'appréhension 
au sein des citoyens fréquentant ce 
marché des fruits et légumes. D'ailleurs, 
certains préfèrent  se rendre à d'autres 
lieux de commerce pour éviter justement 
ce climat d'insécurité, marqué parfois 
par des agressions où les conséquences 
sont fatales en ce mois de jeun. Selon les 
dires de certains, des agents de sécurité 
sont en place afin de veiller à la sécurité 
et à la quiétude. N'empêche qu’en dépit 
de cet optimisme affiché par certains, il 
est difficile de chasser la crainte, celle ci 
impose évidement respect et assurance.

Dans le cadre de leurs missions 
de contrôle des prix et de 
la répression des fraudes 

commerciales ainsi que de la préservation 
de la santé publique, les services de la 
direction du commerce, assistés des  
services vétérinaires d’El Hadjar ainsi que 
des services de sécurité de Sidi Amar ont 
effectué des sorties inopinées durant la 
première semaine du mois de ramadhan. 
Lors de l’inspection, ces derniers se 
sont emparés de 1650kg  de produits 
alimentaires avariés et de 69 litres  de 

boisson non alcoolisée   impropre à la 
consommation. En effet, la marchandise 
s’apprêtait à être commercialisée sur le 
marché local. En effet, des échantillons 
ont été prélevés pour analyse et il s’avère 
que plusieurs ont été signalés impropres à 
la consommation.
Ainsi et en application de la réglementation, 
les marchandises avariées et saisies ont 
été détruites conformément à la loi en 
vigueur. Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates en 
collaboration avec les services de sécurité 
afin de sanctionner les contrevenants. 

Les ménages Annabis sont à la peine, 
ces derniers temps, avec le mois de 
Ramadan qui nécessite beaucoup 

de dépenses sur le plan alimentaire, vu les 
prix des fruits et légumes et des viandes 
en cours. Les familles avec enfants 
doivent continuellement jongler avec les 
interminables dépenses, frais et factures. 
Entre l'alimentation, le transport et les 
frais  des cours particuliers, la coupe est 
pleine.  En effet, faire son marché et faire 
bouillir sa marmite sont devenus pour les 
ménagères Annabi, un  cauchemar…elles 
ne savent plus comment faire pour joindre 
les deux bouts. Aucun des produits 

alimentaires n'est épargné par cette folie 
des prix, ce qui a amené de nombreux 
consommateurs à se rabattre sur les 
‘’Souks Errahma’’ devenus un rempart 
pour contrecarrer, les prix pratiqués 
ailleurs. De l’avis de bon nombre de 
personnes interrogées sur cet état de fait 
? le mois sacré  qui nécessite déjà  des 
dépenses  pour l’achat des vêtements 
de l’Aid, exige autant de dépense  pour 
s'approvisionner convenablement de 
toutes sortes de denrées alimentaires, ce 
qui représente en soi un vrai challenge, 
car les dépenses liées à la consommation 
des ménages sont bien supérieures à leurs 
moyens financiers actuels.

En prévision de la saison estivale, 
une vaste campagne de nettoyage 
des plages de Chetaibi, notamment 

celles des Sables d’or, a été engagée en 

vue d'améliorer l’environnement des 

lieux et ce en application des directives 

du wali. Le matériel de collecte et 

accessoires  nécessaires pour la réussite 
de cette campagne ont été assurés par 
le renfort de moyens humains et la 
mobilisation des moyens matériels 
nécessaires au ramassage et à la collecte 
des détritus domestiques et divers 
déchets, abandonnés sur ces plages. Cette 
initiative va s’étendre sur toutes les plages 
de la région de Chetaibi.

Tayeb Zgaoula

Imen.B

Sihem.F

Imen.B
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Selon les derniers chiffres 
de la direction générale de 
la protection civile de la 

wilaya d’Annaba, les accidents de 
la circulation ont atteint un niveau 
critique au cours des dernières 
24 heures, avec un bilan tragique 
de 9 décès et 116 blessés dans 99 
accidents à travers tout le territoire 
national.
Cette hausse significative du 
nombre d’accidents de la route 
pendant le mois de Ramadhan 
constitue une source d’inquiétude 
majeure pour les autorités locales. 

La Protection Civile met en garde 
contre le non-respect des règles 
de circulation et appelle à une 
vigilance accrue, surtout avant la 
rupture du jeûne, moment où la 
fatigue associée à l’excès de vitesse 
peuvent augmenter les risques d’un 
manque de contrôle du véhicule 
d’où la survenance d’accidents.
Malgré les campagnes de 
sensibilisation et les mesures de 
sécurité routière mises en place, il 
est important  que conducteur de 
véhicule prenne conscience de sa 
responsabilité individuelle dans la 
prévention des accidents, selon les 
conseils  de la protection civile. 

La prudence au volant et le respect 
des limitations de vitesse sont 
essentiels pour sauvegarder des 
vies et préserver la sécurité de tous 
sur les routes.
En cette période sacrée du 
Ramadhan, où la solidarité et la 
compassion sont mises en avant, 
il est primordial de veiller à la 
sécurité de chacun, en adoptant des 
comportements responsables sur la 
route. La Protection Civile appelle 
donc à une mobilisation collective 
pour réduire le nombre d’accidents 
et garantir des déplacements en 
toute sécurité pendant ce mois de 
jeûne.

Alors que le Ramadhan 
entame sa première 
semaine, la wilaya 

d’Annaba fait face à un défi 
majeur, celui de  répondre 
à une forte demande de 
lait subventionné, souvent 
accompagnée d’achats par 
concomitance par certains 
commerçants assoiffés de 
gain facile. Pour faire face à 
cette pression, la direction du 
commerce a pris les devants à 
travers des mesures drastiques 
en coordination avec l’entreprise 
publique laitière « l’Edough ». 
Une décision sans précédent a été 
prise qui consiste à jouer sur la 
production en vue d’augmenter 
le rendement quotidien de la 
laiterie à plus de 100 000 sachets/
jour, soit une augmentation de 
30.000 sachets/jour par rapport 

à la semaine précédente. Cette 
initiative  vise à garantir un 
approvisionnement adéquat en 
lait subventionné pour l’ensemble 
de la population, en particulier 
pendant le mois de jeûne, selon  
une source officielle. 
La stratégie adoptée comprend 
également le renforcement du 
réseau de distribution, avec un 
nombre accru de distributeurs 

de lait pour atteindre toutes 
les zones résidentielles de la 
wilaya, selon la même source. 
Parallèlement, des équipes 
de contrôle sur le terrain ont 
été déployées pour surveiller 
étroitement la distribution et 
s’assurer du respect des normes 
de stockage et de conformité 
des pratiques commerciales. 
Parallèlement,  les autorités 

locales ont également intensifié 
les campagnes de sensibilisation, 
en collaboration avec les 
services de la sûreté de wilaya, 
les associations de protection 
des consommateurs et d’autres 
partenaires, pour dissuader les 
consommateurs sur le gaspillage 
et les achats impulsifs de produits 
alimentaires, y compris le lait 
subventionné. Ces campagnes 

ont été menées au niveau 
des marchés, établissements 
éducatifs et même les universités, 
soulignant l’importance d’une 
consommation responsable 
et mettant en garde contre les 
rumeurs et les achats excessifs 
qui pourraient entraîner des 
ruptures de stocks et par voie de 
conséquence la pénurie.

ANNABA / SCOUT MUSULMAN ALGÉRIEN

Des groupes de jeunes scouts algériens sensibilisent
 les citoyens sur la santé

ANNABA / PROTECTION CIVILE

Augmentation alarmante des accidents de la circulation 
pendant le mois de Ramadhan 

ANNABA / PRODUITS ALIMENTAIRES DE BASE

Forte demande du lait en sachet : des mesures drastiques 
envisagées pour satisfaire la demande

Dans le cadre de ses 
activités culturelles 
et sportives pour 

le mois sacré de Ramadan 
1445 H, le mouvement des 
scouts musulmans algériens, 
notamment le groupe ‘’Ahmed 
El Bouni’’ à Sidi Salem, a lancé 
une campagne de sensibilisation 
sur les risques de santé rencontrés 
par les jeûneurs.
Pour répondre à ces défis, 
le groupe des scouts a pris 
l’initiative de sensibiliser la 
population locale sur les risques 
de santé associés au jeûne et 

encourus durant la période de 
ramadhan. La campagne vise 
à informer et à sensibiliser les 
jeûneurs  sur les bonnes pratiques 
alimentaires, l’hydratation 
adéquate et la gestion du stress 
pendant le mois de Ramadhan.
La campagne a été lancée  au 
niveau de la localité de Sidi 
Salem, où les jeunes scouts ont 
organisé des contacts directs 
d’information dans les marchés 
locaux et autres lieux publics 
fréquentés par la population. En 
cette circonstance, des  dépliants 
contenant des recommandations 
et des règles à observer ont été 

distribués en sus des entretiens et 
conseils pratiques échangés avec 
les résidents de cette localité 
sur la manière de préserver sa 
santé pendant le jeûne. Outre la 
sensibilisation sur la nutrition et 
l’hydratation, les jeunes scouts 
ont  également mis l’accent sur 
l’importance de la gestion du 
sommeil et du stress pendant 
le Ramadan, encourageant les 
jeûneurs à maintenir un équilibre 
entre les activités spirituelles et 
les responsabilités quotidiennes, 
tout en veillant à préserver leur 
bien-être physique et mental.

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Faire don de son sang, 
c’est assurément sauver 
une vie humaine. C’est 

connu dans le domaine médical, 
parfois ce seul geste ramène à la 
vie un anémique, un accidenté, 
un malade fraîchement opéré...
etc... Il suffit juste de le 
vouloir....
En effet, plusieurs fideles ont 
fait don de leur sang après la 
prière du Tarawih au niveau de la 

mosquée ‘’El Isra oua el mIraj’’ 
à la cité ‘’El Mokawma’’. Tous 
les moyens matériels ont été 
mobilisés, puisque le camion de 
collecte de sang a été installé à 
proximité de la mosquée.
Une manière d’attirer 
l’attention et d’invité les 
fidèles à contribuer à la collecte 
de sang. Tout en soulignant 
l’impact de cette action dans la 
préservation de centaines voire 
de milliers de vies humaines. 

Soyons  nombreux pour faire 
le plus précieux des dons, celui 
de notre sang, celui de la VIE. 
Il a été noté que les camions de 
collecte devraient recevoir un 
nombre important de donneurs 
notamment après la prière des 
Tarawih, tout en sachant que des 
fidèles préfèrent se rapprocher 
de ces unités ambulantes plutôt 
que de se rendre aux centres 
de transfusion au sein des 
hôpitaux.

ANNABA / COLLECTE DE SANG :          

Les fideles de la mosquée “El Isra wa El Miraj’’ font don 
de leur sang
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Les associations et les 
groupes de bénévoles 
à vocation caritative 

d’Annaba sont de plus en plus 
nombreux. Chaque année, ces 
associations ont pris l’habitude 
de préparer des programmes 
d’actions de solidarité durant 
le mois de Ramadhan. En Effet, 
ces associations rivalisent 

d’ingéniosité et de générosité, 
où tout acte de solidarité 
et d’entraide est synonyme 
d’œuvre de bienfaisance, 
en témoigne la  collecte des 
dons pour préparer le couffin 
de ramadhan au profit des 
démunis. Jeunes et moins 
jeunes bénévoles, nombreux 
sont les Annabi qui ont choisi 
d’adhérer à cette série d’actions 

de solidarité et de contribuer 
aux œuvres de bienfaisance. 
En effet, l’association ‘’Beit el 
Kheir’’ a distribué 200 couffins 

pour les familles démunies 
et ‘’El irchad wal islah’’ 800 
couffins.
«Nous avons des bénévoles qui 
nous donnent des aides pour 
remplir les couffins», a déclaré 
une jeune fille bénévole, et 
d’ajouter « Notre objectif 
également  est de renforcer les 
actions de solidarité au profit 
des familles démunies issues 

des différentes communes de 
la wilaya ». A cet effet, les 
associations lancent un appel 
à tous les donateurs à travers 
la wilaya pour collaborer à la 
concrétisation des objectifs 
assignés à cette action de 
solidarité et d’intérêt général, 
qui nécessite des efforts et des 
moyens humains, matériels et 
financiers.
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Les associations “El Irchad wel islah’’ et “Beit El Kheir’’ 
distribuent près de 1000  couffins
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Les citoyens qui empruntent   
la RN 44 quotidiennement  
souffrent du manque 

d’éclairage public. En effet, 
le sentiment d’insécurité 
est d’autant accru chez les 
conducteurs   plongés dans un 

climat de peur et de crainte, 
que ceux-ci sont contraints 
d’éviter de sortir la nuit,  mais 
c’est vraiment difficile surtout 
pour ceux qui travaillent la nuit. 
Les accidents et les agressions 
augmentent,  tant que l’éclairage 
public fait défaut et impacte sur 

la visibilité. ’’Nous sommes 
contraints de rouler lentement,   
pour se rendre à nos lieux de 
travail ou de rejoindre nos foyers 
‘’, s’indigne un citoyen. A maintes 
reprises, nous avons signalé  que 
l’éclairage public était absent 
sur la RN44 à Ain Amar.  Le  

manque de coordination entre 
les partenaires d’aménagement 
du tissu urbain et les équipes 
d’entretien du réseau d’éclairage 
public est plus qu’indispensable 
vu les dangers qui guettent les 
habitants, particulièrement les 
enfants et les personnes agées.
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Eclairage public défaillant au niveau de la route RN44 
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Les services de la wilaya 
d’Annaba ont arrêté un 
programme de relance et 

de lancement de plusieurs projets 
d’investissement structurants, 
générateurs de richesse et 
pourvoyeurs d’emploi, dans le 
cadre de l’exploitation du foncier 
industriel devant être destiné à 
l’investissement.
Le programme de travail élaboré 
par l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI) portant en particulier 
sur la numérisation, devrait 
assurer transparence et 
attractivité auprès des potentiels 
investisseurs porteurs de projets 
économiquement viables, avait 
souligné le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, lors de 
l’inspection de plusieurs projets.

Il est attendu, selon le chef de 
l’exécutif local, l’exploitation de 
tout le foncier industriel destiné 
à l’investissement productif afin 
de lancer sur le terrain des projets 
structurants dans les secteurs, 
notamment, de l’industrie et du 
tourisme.
Dans le cadre des décisions 
récemment signifiées par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
cours d’un conseil des ministres, 
relatives à la récupération du 
foncier industriel disponible 
dans le périmètre du complexe 
d’El Hadjar, et son orientation 
vers l’investissement, plus de 
200 hectares de foncier industriel 
inexploités, situés à proximité 
de l’usine sidérurgique, ont 
été récupérés. Cela représente 

une importante opportunité 
pour concrétiser des projets 
d’investissement structurants 
dans la wilaya d’Annaba, 
d’autant qu’il s’agit de terrains 
aménagés et raccordés aux 
différents réseaux.
La wilaya d’Annaba a également 
pu, dans ce même cadre, récupérer 
plus de 197 hectares de foncier 
industriel non utilisé qui seront 
orientés vers l’investissement 
productif, sur des terrains situés 
dans les zones industrielles 
et d’activités ayant déjà fait 
l’opérations de viabilisation et 
de raccordement aux réseaux 
(eau, assainissement, électricité), 
notamment la zone industrielle 
Ain Essid, dans la commune 
d’Ain Berda, qui s’étend sur une 
superficie de 101 hectares.

--- La numérisation pour 
développer l’industrie 

productive ---
A la faveur des mécanismes 
mis en place pour développer 
l’investissement, notamment 
dans le secteur touristique, 
au premier rang desquels la 
numérisation, l’orientation, 
l’accompagnement et 
l’encouragement des 
investisseurs, les cinq zones 
d’expansion touristique (ZET) de 
la wilaya d’Annaba sont prêtes à 
recevoir des projets viables au 
plan économique.
Les cinq ZET en question, 
d’une superficie totale de 2.435 
hectares sont réparties sur des 
localités surplombant la mer, 
en l’occurrence Oued Begrate, 
dans la commune Seraïdi, la baie 

Ouest et Chetaïbi (commune 
éponyme), Sidi Salem (El Bouni) 
et la Corniche, au chef-lieu de 
wilaya, ce qui représente une 
importante réserve de foncier à 
orienter vers l’investissement 
dans le secteur du tourisme, dans 
une région qui s’emploie, selon 
ses responsables, à renforcer sa 
position en tant que destination 
touristique.
Il convient de relever que la 
wilaya d’Annaba compte déjà, 
dans ces ZET, 17 projets en cours 
de réalisation dans le secteur du 
tourisme, dont des hôtels cinq 
étoiles, des villages touristiques, 
des espaces de loisirs familiaux 
et autres installations. Parmi ces 
projets, cinq hôtels devraient être 
réceptionnés avant la prochaine 
saison estivale (2024).
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Projets structurants générateurs de richesse et d’emplois 
dans les poches foncières récupérées



L’UE offre à l’Egypte une aide économique contre 
un meilleur contrôle des migrants

La France insoumise lance sa campagne pour 
les européennes… en parlant peu d’Europe

Les représentants de 
l’Union européenne 
signeront dimanche au 

Caire un partenariat avec le 
gouvernement d’Abdel Fattah 
Al-Sissi. Il apportera un soutien 
de plus de 7 milliards d’euros 
en échange d’une plus grande 
surveillance des frontières, 
selon le monde fr
Après la Tunisie, l’Egypte. Trois 
premiers ministres européens – 
Giorgia Meloni, la présidente 
du conseil italien, Alexander De 
Croo et Kyriakos Mitsotakis, 
les premiers ministres belge 
et grec – et Ursula von der 
Leyen, la présidente de la 
Commission européenne, sont 
attendus dimanche 17 mars 
au Caire. Ils doivent parapher 
une « déclaration commune 

» avec Abdel Fattah Al-Sissi, 
le président égyptien, pour la 
mise en place d’un partenariat 
global avec l’Union européenne 
(UE). A la clé pour l’Egypte un 
chèque de 7,4 milliards d’euros, 
comme l’a révélé le Financial 

Times le 13 mars.
Cet accord survient après 
l’annonce, au début de mars, 
d’un prêt de 8 milliards de 
dollars (plus de 7,3 milliards 
d’euros) du Fonds monétaire 
international à l’Egypte et, 

surtout, à la mi-février d’un 
vaste plan d’investissements 
de 35 milliards de dollars des 
Emirats arabes unis. A cette 
aune, l’aide européenne semble 
plutôt chiche.
Pour Bruxelles, l’urgence est 
d’éviter un écroulement de 
l’économie égyptienne, très 
dépendante de l’extérieur. 
Depuis le Covid-19 et la guerre 
en Ukraine, elle est plongée 
dans le marasme et les déficits 
budgétaires s’enchaînent. De 
surcroît, le pays doit faire face 
aux conséquences de la guerre 
à Gaza et, notamment, aux 
attaques houthistes en mer 
Rouge, qui ont entraîné une 
réduction du nombre de cargos 
dans le canal de Suez et fait 
chuter les revenus du pays. 

Enfin, le tourisme, qui avait 
atteint des records en 2023 
avec plus de quinze millions 
de visiteurs, pourrait pâtir de la 
guerre aux portes du pays.
Crainte d’une arrivée massive 
de Palestiniens
Dans le détail, la Commission 
européenne devrait apporter 
5 milliards d’euros de soutien 
budgétaire à l’Egypte, dont 1 
milliard déboursé d’ici au mois 
de juin, selon une procédure 
d’urgence. Les 4 autres milliards 
suivront à plus long terme. Le 
ministre des finances égyptien, 
Mohamed Maait, a confirmé 
cette somme, évoquant une aide 
de « 5 milliards à 6 milliards 
de dollars »(4,5 milliards à 5,5 
milliards d’euros).

LFI a tenu son premier 
meeting pour le scrutin 
du 9 juin à Villepinte, en 

Seine-Saint-Denis, axé sur les 
guerres à Gaza et en Ukraine. 
Jean-Luc Mélenchon l’a 
présenté comme une élection 
qui « prépare » la présidentielle 
de 2027, selon le monde fr.
D’ici au 9 juin, le coordinateur 
de La France insoumise (LFI), 
Manuel Bompard, promet 
une « rude bataille ». Une « 
bataille contre la résignation 
pour lever et mobiliser les 
masses populaires pour 
qu’elles s’emparent des 
élections européennes ». 
C’est dans un hall du Parc des 
expositions de Villepinte, en 
Seine-Saint-Denis, pile dans la 
circonscription de la députée 

Clémentine Autain et au cœur 
de son épicentre électoral, que 
LFI a lancé, samedi 16 mars, 
sa campagne en vue du scrutin 
européen.
Dans la salle, quelque 3 000 
militants agitant des drapeaux 
« insoumis » et des drapeaux 
français. L’événement était 
d’abord tourné vers ce noyau 
dur, Manuel Bompard les 
appelant à « faire le plein 
d’énergie » avant de partir en 
campagne.
Après la dénonciation de la « 
vieille gauche boutiquière » 
par les jeunes du mouvement 
venait le moment d’annoncer 
que la liste avait été approuvée 
en ligne à 92 % par les militants. 
Et de révéler l’identité de 
deux derniers candidats à s’y 

trouver : il s’agira d’Huguette 
Bello, présidente du conseil 
régional de La Réunion, et, 
sans surprise, de Jean-Luc 
Mélenchon, qui figurera en 
80e position, c’est-à-dire sans 
aucune chance d’être élu.

Sur scène, la première a donné 
le ton du meeting en défendant 
« le désir d’émancipation des 
dominés, des colonisés, des 
damnés de la terre », avant de 
paraphraser Nelson Mandela : 
« Notre liberté ne sera complète 
que lorsque les Palestiniens 
seront libres. »
Demandes de sanctions 
contre Israël
Applaudie par une salle debout, 
la juriste franco-palestinienne 
Rima Hassan – qui figure en 

septième position sur la liste 
de LFI pour les européennes – 
était sans doute la figure la plus 
attendue de ce meeting. La 
plus polémique aussi, celle-ci 
ayant été accusée par certains 

de légitimer l’attaque terroriste 
du Hamas contre Israël du 7 
octobre 2023. La minute de 
silence qu’elle a demandée 
pour les morts de Gaza a été 
scrupuleusement respectée.

Les routes 
d’Afghanistan, pays 
traversé par de hautes 

chaînes montagneuses, et 
saigné par quatre décennies 
de combats, sont souvent 
meurtrières, selon le monde 
fr.
« Tôt ce matin, 21 personnes 
ont été tuées, et 11, blessées, 
dans un accident entre un 
autocar, un camion-citerne et 
une moto sur une route » de 
la province de Helmand, a 
annoncé dimanche 17 mars 
à l’Agence France-Presse 
(AFP) le porte-parole du 

gouvernorat de cette province 
du sud du pays.

Le camion-citerne transportait 
de l’essence, et lors de la 

collision, dont la cause est 
indéterminée, les véhicules 
ont pris feu. Les corps de 
nombreuses victimes ont été 
gravement brûlés, a ajouté le 
porte-parole du gouverneur.
L’accident s’est produit dans 
le district de Gerashk, sur la 
route principale reliant le sud 
de la province de Kandahar, 
à l’est, à celle d’Herat, à 
l’ouest, selon un communiqué 
des autorités.
Selon Hzatullah Haqqani, 
porte-parole du chef de la 
police locale, les onze blessés 
ont été conduits à l’hôpital. 

Toujours selon M. Haqqani, 
l’accident a fait par ailleurs 
27 blessés plus légers.
Les routes d’Afghanistan, 
pays traversé par de hautes 
chaînes montagneuses, et 
saigné par quatre décennies 
de combats, sont souvent 
meurtrières.
Trente et une personnes 
étaient mortes en décembre 
2022 au col de Salang (dans 
le centre du pays), dans la 
chaîne de l’Hindou Kouch, 
après qu’un camion-citerne 
s’était renversé, mettant le feu 
à d’autres véhicules.
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En Afghanistan, un accident de la route fait au moins 
vingt et un morts et de nombreux blessés



SYRIE: 

un dépôt d’armes visé par des frappes israéliennes

Après la France, le Niger rompt sa coopération militaire avec 
les Etats-unis

un deuxième bateau prêt à partir pour Gaza depuis Chypre

Des frappes israéliennes 
en Syrie ont ciblé tôt 
dimanche au moins 

deux sites dans la région 
de Damas, dont un dépôt 
d’armes, a affirmé une ONG, 
et un militaire a été blessé dans 
l’attaque, a rapporté un média 
d’Etat.
L’armée israélienne a mené des 
centaines de frappes aériennes 
en Syrie depuis le début en 
2011 de la guerre civile dans ce 
pays voisin.
Elle les a intensifiées depuis 
le début de la guerre à Gaza 
en octobre 2023 entre Israël 
et le Hamas palestinien. Ces 
frappes visent notamment les 
groupes proches de l’Iran, tel le 

mouvement islamiste libanais 
Hezbollah, allié du Hamas.
“Des missiles israéliens” ont 
visé un dépôt d’armes de 
l’armée syrienne, utilisé par le 
Hezbollah, dans la chaîne de 
montagnes du Qalamoun, au 
nord-est de Damas, a indiqué 
l’Observatoire syrien des droits 
de l’Homme (OSDH).
Un autre site, proche d’un 
bataillon de l’armée, situé dans 
la même zone, a également été 
visé, a ajouté l’ONG, basée au 
Royaume-Uni, faisant aussi état 
d’un incendie sur l’un des sites 
ciblés.
“L’ennemi israélien a mené une 
attaque aérienne (...) ciblant un 
certain nombre de points dans 

la région du sud”, a affirmé 
de son côté l’agence officielle 
syrienne Sana, citant une 
source militaire, sans préciser 
davantage le lieu de l’attaque.
Un soldat a été blessé et des 
“pertes matérielles” ont été 
rapportées, détaille Sana. La 
défense anti-aérienne a abattu 
plusieurs missiles, selon la 
même source.
Début mars, une frappe 
israélienne a tué un membre 
des Gardiens de la révolution, 
l’armée idéologique du 
régime iranien, et deux autres 
personnes à Banyas, une ville 
sur la côte syrienne.
Mardi, l’armée israélienne a 
annoncé avoir atteint “environ 

4.500 cibles du Hezbollah” au 
Liban et en Syrie, dont “plus 
de 1.200” par des frappes 
aériennes, depuis le début de la 
guerre dans la bande de Gaza.

Israël commente rarement ses 
frappes mais a affirmé qu’il 
ne permettrait pas à l’Iran, son 
ennemi juré, de s’implanter à sa 
frontière.

Après les Français, les 
militaires américains 
pourraient à leur tour 

être chassés du Niger. Le régime 
des généraux au pouvoir à 
Niamey a dénoncé samedi “avec 
effet immédiat” l’accord de 
coopération militaire passé avec 
les Etats-Unis en 2012, affirmant 
que la présence américaine était 
“illégale”.
Rapidement après son arrivée 
au pouvoir lors d’un coup d’Etat 
le 26 juillet 2023, le régime 
de Niamey avait dénoncé des 
accords de coopération militaire 
avec la France et les derniers 
soldats français ont quitté le 
Niger fin décembre.
Après le coup d’Etat qui 
a renversé le président élu 
Mohamed Bazoum Washington a 

suspendu sa coopération avec le 
Niger.
Mais les Etats-Unis comptent 
quelque 1 100 soldats engagés 
dans la lutte antidjihadiste 
dans le pays et disposent d’une 
importante base de drones à 

Agadez (nord).
En décembre ils s’étaient dit prêts 
à reprendre cette coopération, 
sous conditions.
Samedi soir, le colonel Amadou 
Abdramane, porte-parole 
du régime a indiqué que le 

gouvernement nigérien “prenant 
en compte les aspirations et les 
intérêts de son peuple” avait 
décidé “en toute responsabilité 
de dénoncer avec effet immédiat 
l’accord relatif au statut du 
personnel militaire des Etats-
Unis et des employés civils 
du département américain de 
la Défense sur le territoire du 
Niger”.
Dans un communiqué, lu à 
la télévision nationale, M. 
Abdramane précise que la 
présence militaire américaine 
est “illégale” et “viole toutes 
les règles constitutionnelles et 
démocratiques”.
Selon Niamey, cet accord “injuste” 
été “imposé unilatéralement” par 
les Etats-Unis, via une “simple 
note verbale”, le 6 juillet 2012.

Cette décision survient après 
une visite de trois jours d’une 
délégation américaine menée par 
la secrétaire d’Etat adjointe aux 
Affaires africaines, Molly Phee.
Au cours de cette visite de trois 
jours, Mme Phee n’a pas pu 
rencontrer le chef du régime 
militaire Abdourahamane 
Tiani, selon une source 
gouvernementale nigérienne.
“L’arrivée de la délégation 
américaine n’a pas respecté 
les usages diplomatiques”, a 
expliqué samedi M. Abdramane, 
assurant que le gouvernement 
américain avait informé Niamey 
de “façon unilatérale” de sa date 
d’arrivée et de la composition de 
sa délégation.

Un deuxième bateau 
chargé d’aide 
humanitaire est prêt à 

partir de Chypre vers la bande 
de Gaza après l’arrivée vendredi 
de 200 tonnes de nourriture à 
bord du navire d’une ONG, ont 
indiqué samedi les autorités 
chypriotes.
Le porte-parole du ministère 
chypriote des Affaires 
étrangères, Theodoros Gotsis, a 
indiqué sur la radio publique que 
ce navire, baptisé “Jennifer”, 
était prêt à partir “aujourd’hui 
(samedi) ou demain (dimanche)” 
pour la bande de Gaza.
Ce bateau empruntera le couloir 
humanitaire maritime ouvert 
depuis le port chypriote de 
Larnaca et emprunté pour la 
première fois par le navire de 
l’ONG espagnole Open Arms 
qui a remorqué une barge de 
200 tonnes de nourriture fournie 

par l’ONG américaine World 
Central Kitchen.
World Central Kitchen a indiqué 
de son côté samedi soir que le 
“Jennifer” avait été chargé de 
“240 tonnes” de nourriture: 
riz, farine, huile, conserves de 
protéines et de légumes ainsi que 
des dattes, produit consommé 
traditionnellement pendant le 

ramadan.
Mais l’”horaire exact” du départ 
du “Jennifer” ou d’un éventuel 
deuxième voyage de l’Open 
Arms n’est pas connu “pour 
le moment”, a nuancé l’ONG 
dans un communiqué, alors que 
“les prévisions de météo marine 
font état de mauvais temps entre 
dimanche et la fin de la semaine 

prochaine”.
Ce couloir humanitaire maritime 
a été ouvert depuis Chypre, le 
pays de l’Union européenne 
le plus proche de la bande de 
Gaza, pour faire face à l’urgence 
humanitaire dans le territoire 
palestinien où l’ONU redoute 
une famine généralisée après 
plus de cinq mois de guerre entre 
Israël et le mouvement islamiste 
palestinien Hamas.
La communauté internationale 
et les ONG soulignent toutefois 
que ce couloir maritime et 
les parachutages d’aide ne 
peuvent se substituer aux routes 
terrestres.
Le navire d’Open Arms a, lui, 
remis le cap sur Larnaca, où 
il devrait arriver dimanche, 
a indiqué la porte-parole de 
l’ONG espagnole, qui envisage 
de participer à d’autres missions 
vers Gaza.

Dans un message publié sur X, 
José Andrés, le fondateur de 
World Central Kitchen, a salué 
l’envoi de ce premier bateau. 
“Nous avons réussi! (...) C’était 
un test (...) Nous pouvons 
amener des milliers de tonnes 
(d’aide) chaque semaine”, a-t-il 
assuré.
La cargaison de l’Open Arms 
a été déchargée via une jetée 
temporaire construite au sud-
ouest de la ville de Gaza puis 
transportée par 12 camions en 
vue de sa distribution dans le 
nord de la bande de Gaza, où 
la situation humanitaire est 
particulièrement catastrophique.
Ces envois d’aide par voie 
maritime sont inspectés au 
départ de Larnaca par l’armée 
israélienne qui a déployé des 
troupes “pour sécuriser la zone” 
lors du déchargement de la 
cargaison de l’Open Arms.
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EN / Petkovic :
“ Je me suis entretenu avec Mahrez, il n’est pas prêt ”

EN :
Le message de Petkovic en danger ?

Mahrez et Slimani :
stop ou pas encore ?

Comme annoncé il y a 
quelques jours, Riyad 
Mahrez est absent pour 

le prochain stage de l’Algérie. 
En conférence de presse ce 
dimanche, Vladimir Petkovic a 
confirmé nos informations.
On parlait il y a quelques 
jours d’un accord entre le 
sélectionneur national, Vladimir 
Petkovic, et Riyad Mahrez pour 
l’exempter du rassemblement 
des Verts de ce mois de mars. 
Le Bosnien l’a confirmé en 
conférence de presse. Riyad 
Mahrez ne sera pas présent 
en raison de son état de forme 
physique et mental : “J’ai eu 
Riyad Mahrez au téléphone. 
On a longuement discuté, il 
m’a fait savoir qu’il n’est pas 
encore prêt pour reprendre avec 

l’équipe nationale et a demandé 
un temps de réflexion pour son 
avenir avec l’EN.”
Une non-présence qui ouvre 
la porte aux spéculations ?

Il est clair que la non-présence 
de Mahrez à ce rassemblement 
va clairement ouvrir la porte aux 
spéculations sur son avenir avec 
l’Algérie. Très critiqué après la 
CAN-2023 en Côte d’Ivoire, le 
capitaine des Verts a demandé 
un temps de réflexion avant 
de communiquer sa décision 
sur son avenir avec El-Khadra. 
Pourtant, selon nos informations 
il y a quelques semaines, 
le joueur d’Al Ahli voulait 
poursuivre son aventure jusqu’à 
la Coupe du Monde 2026. Riyad 
Mahrez a-t-il changé d’avis ? 
Affaire à suivre…

Lors de la conférence de 
presse tenue par Vladimir 
Petkovic ce dimanche 

au stade Nelson Mandela de 
Baraki (Alger), on a pu voir 
que ses propos, déclinés en 
italien, ont clairement perdu 
de leur pertinence au moment 
de la traduction. Et cela peut 
laisser craindre que son message 
adressé aux joueurs ne passera 
pas fluidement.
Au-delà de tout ce que le 

technicien bosnien a dit et qui 
semblait intéressant dans son 
ensemble, il y avait une grande 
difficulté pour pouvoir capter la 
teneur véritable de ses mots. Ce 
détail peut passer quand il s’agit 

de s’adresser aux journalistes. 
Toutefois, pour les causeries et 
le discours vis-à-vis des joueurs, 
cela risque d’être un handicap et 
d’entraver la rémission souhaitée 
de l’EN.

Le spectre de Rajevac 
et Alcaraz plane

La motivation et la mobilisation 
des troupes restent très 
importantes dans ce genre de 
contextes. Et on peut s’inquiéter 
sur la faculté de Petkovic à 

trouver les mots justes pour cette 
première mission. Certes, il y a 
eu l’idée de prendre un entraîneur 
des gardiens, Nacereddine 
Berarma en l’occurrence, qui 
vit en Italie et qui maitrise la 
langue. Est-ce assez judicieux ? 
Cela reste à voir.
Mais il y a une autre question 
qui se pose: va-t-on connaître 
la même mésaventure qu’avec 
Lucas Alcaraz et avant lui 
Milovan Rajevac qui ne parlaient 

pas français ? Le risque existe 
bien. Même si Petkovic donne 
l’air d’être plus charismatique et 
confiant pour driver El-Khadra 
et instaurer sa philosophie de 
jeu… sur laquelle il faudra 
inévitablement mettre des mots. 
En tout cas, on ne conseillera 
pas à Walid Sadi et la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
d’engager le même traducteur 
que celui qui a joué l’interprète 
ce dimanche.

Vendredi, quand la 
première liste de 
Vladimir Petkovic est 

tombée. La première impression 
: le nouvel entraineur des Verts 
vient de lancer l’opération 
reconstruction devenue 
inéluctable après le cuisant 
échec de la CAN 2023, avec de 
profonds changements opérés 
dans la liste, lesquels n’ont pas 
surpris les Algériens.
Même si les avis divergent sur 
les choix forts de Petkovic, 
toujours est-il, ce dernier n’a pas 
tourné la page définitivement 
concernant deux cadres de la 
sélection, en l’occurrence Islam 
Slimani et Riyad Mahrez, pour 
lesquels il n’a pas fermé, dit-on, 
définitivement la porte. Est-ce un 
moyen de communication utilisé 
par le sélectionneur national pour 
éviter une montée au créneau 
des fans des deux chevronnés 
attaquants qui ont marqué 
l’histoire de l’équipe nationale ? 
Seul le temps, nous le dira.
Il s’est entretenu longuement 

avec Slimani
Le recordman des meilleurs 

buteurs de l’histoire de 
l’équipe nationale (45 buts), 
l’a toujours affirmé. ‘’ Ma 
retraite internationale ? Ce sera 
le plus tard possible’’, affirme 
le nouveau sociétaire de FC 
Malines (Belgique). D’ailleurs, 
c’est par rapport à cette ambition 
de préserver sa place en équipe 
nationale qu’il a toujours refusé 
des offres des clubs du Golfe. Ne 
l’ignorant pas, on a appris que 
Vladimir Petkovic l’a appelé au 
téléphone avant la publication de 
la liste. ‘’ Ce n’est pas une mise à 
l’écart définitive’’, l’a rassuré le 
néo-coach national. Toutefois, il 
lui a expliqué que son retour en 
équipe nationale ne sera effectif 
que s’il travaille d’arrache-pied. 
‘’ Tu dois enchainer les belles 
performances avec ton club, le 
prévient Petkovic. Il faut bosser 
sérieusement pour espérer un 
retour en sélection.’’ Il parait 
que Islam Slimani a apprécié 
l’initiative de Vladimir Petkovic 
et la discussion entre les deux 
hommes était conviviale et 
surtout empreinte de respect. 
Avant de raccrocher, Slimani, 

qui a parfaitement bien saisi le 
message, s’est engagé à faire le 
maximum pour faire son retour 
le plus tôt possible en sélection 
nationale. A cet effet, il devra 
aider son équipe FC Malines à se 
qualifier aux play-offs, afin que 
sa saison aille jusqu’à la fin mai. 
On se souvient l’année écoulée 
quand Anderlecht n’est pas allé 
aux play-offs, sa saison avait pris 
fin au mois d’avril, ce qui fait 

que pour espérer un retour dans 
la liste au mois de juin, Islam 
Slimani doit d’abord aider son 
équipe à se qualifier à ce tournoi 
de fin de saison et bien entendu 
performer sur le terrain, après ce 
sera à Vladimir Petkovic de tenir 
ou non sa promesse.

Mahrez n’a pas appelé Sadi
Faisant partie des cadres qui 
n’ont pas été convoqués, Riyad 
Mahrez a, selon les informations 

qui circulent ces dernières 
heures, réclamé de faire un 
break, le temps de digérer la 
mésaventure vécue en Côte 
d’Ivoire où il était devenu la tête 
de Turc d’une grande partie des 
supporters de l’EN qui trouvent 
que depuis quelques temps, il 
n’est plus performant. Après la 
parution de la liste vendredi, on 
se demandait s’il s’agit d’une 
mise à l’écart définitive ou que 
le coach national a accédé à 
sa demande de faire l’impasse 
sur ce stage du mois de mars 
? Par ailleurs, contrairement 
à ce qui a été avancé, Riyad 
Mahrez n’a pas appelé Walid 
Sadi, le président de la FAF, 
mais il a chargé Benyacine 
Brahim, le coordinateur sportif, 
pour organiser un rendez-vous 
au téléphone avec Vladimir 
Petkovic afin de l’informer de sa 
décision de prendre du recul par 
rapport à la sélection, du moins 
pour le moment. Le nouvel 
entraineur a respecté la volonté 
de l’ancienne star de Manchester 
City de faire un break, reste à 
savoir s’il comptera sur lui après.
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Real Madrid :
Le nouveau craquage de Vinicius Jr

La tension monte entre l’Atlético 
de Madrid et le FC Barcelone 

pour Joao Felix

Pep Guardiola 
se prononce sur l’avenir 

de Bernardo Silva

Ce samedi, Vinicius Jr 
a brillé avec le Real 
Madrid face à Osasuna 

(4-2) en s’offrant un doublé. 
Mais le Brésilien s’est aussi 
illustré en s’embrouillant 
plusieurs fois avec l’arbitre et en 
tenant des propos qui font parler 
en Espagne.
Depuis plusieurs mois 
maintenant, Vinicius Jr fait 
autant parler de lui sur qu’en 
dehors des terrains. Très engagé 
sur les questions de racisme dont 
il est souvent victime, la star 
brésilienne est aussi un joueur 
clivant sur les pelouses de Liga. 
Ses dribbles ravageurs ne lui ont 
pas permis de se faire que des 
amis et il est souvent victime de 
grosses fautes lorsqu’il se laisse 
aller dans des séries de dribbles 
dont seul lui a le secret. Et si 
certains lui reprochent d’être 

trop provocateur, l’attaquant 
du Real Madrid ne compte pas 
changer pour autant.
Le caractère de Vinicius Jr 
sur les pelouses de Liga offre 
souvent des scènes d’altercation 
avec les adversaires et même les 
arbitres. Et la rencontre face à 
Osasuna de ce samedi n’a pas 
fait exception à la règle. Comme 

bien souvent, le Brésilien a été 
étincelant, s’offrant un doublé 
et permettant à son équipe 
de prendre les trois points. Si 
son match a été marqué par de 
nouveaux dribbles chaloupés, 
Vinicius Jr s’est aussi illustré 
en prenant un carton jaune 
largement évitable en première 
période après avoir protesté 

contre une décision de l’arbitre. 
De quoi agacer fortement Carlo 
Ancelotti qui n’a pas caché sa 
colère en découvrant la sanction.

Vinicius Jr se sent persécuté
« Hé, Vini, ne te fous pas de 
moi… Pas pour avoir protesté 
auprès de l’arbitre, nous en 
avons déjà parlé», a lancé 
Ancelotti au joueur selon la 
presse espagnole. Le technicien 
italien ne s’y trompe pas. 
Avec ce nouveau carton jaune, 
Vinicius Jr sera suspendu pour la 
prochaine rencontre de Liga face 
à l’Athletic Bilbao. Résultat, 
il ne portera plus le maillot 
madrilène avant un mois et le 
choc en Ligue des Champions 
face à Manchester City. Entre 
temps, il sera avec le Brésil lors 
de cette trêve internationale. 
Mais cette sanction pour le Real 
Madrid n’a pas fait décolérer le 

Brésilien dans cette rencontre. 
À la mi-temps, il avait continué 
de s’emporter contre l’arbitre et 
Brahim Diaz avait dû intervenir 
pour le calmer.
Mais Vinicius Jr avait continué 
de s’attaquer à Martínez 
Munuera et s’était exprimé 
devant les caméras pour faire 
passer son message. «Dans 
tous les matchs de cet arbitre, 
il me donne un carton ! Dans 
tous ses matchs !», a lancé le 
Brésilien s’estimant persécuté 
par les arbitres depuis plusieurs 
mois en Liga. Une attitude qui 
a, encore une fois, enflammé la 
presse espagnole partagée entre 
défendre l’attitude de la star 
madrilène ou la dénoncer. Mais 
quoi qu’il en soit, Vinicius ne 
semble pas vouloir arrêter d’être 
le joueur qu’il est. Et le Real 
Madrid a fini par l’accepter.

Relégué sur le banc avec 
le FC Barcelone, João 
Félix n’est pas fixé sur 

son avenir. Alors que l’Atlético 
de Madrid ne veut pas de lui et 
souhaite que le Barça paye pour 
le recruter sous la forme d’un 
transfert sec, la rencontre de ce 
dimanche entre les deux cadors 
de Liga s’annonce épique.
126 millions d’euros. Voilà la 
somme rondelette dépensée 
par l’Atlético de Madrid pour 
recruter João Félix à l’été 
2019. À cette époque, le jeune 
portugais est considéré comme 
l’un des plus grands talents du 
football mondial après une saison 
époustouflante sous la tunique de 
Benfica. Cinq ans plus tard, rien 
ne s’est passé vraiment comme 
prévu pour l’international 
portugais. Considéré comme un 
flop énorme à Madrid où il n’a 
jamais su assimiler les principes 
de jeu de Diego Simeone, Felix 

a été prêté pendant six mois 
à Chelsea la saison passée. 
Après un prêt assez neutre en 
terres londoniennes, l’attaquant 
polyvalent de 24 ans est revenu 
à Madrid l’été dernier. Et après 
un été agité dans la capitale 
ibérique, ce dernier a eu gain 
de cause en étant envoyé au FC 
Barcelone, son choix prioritaire 
au début du mercato estival.
Fort de cette arrivée désirée 
dans un club qui le voulait 
également, le droitier a brillé 
pour ses débuts. Pourtant, l’état 
de grâce n’a pas duré pour le 
natif de Viseu. De moins en 
moins aligné, João Félix est 
aujourd’hui considéré comme 
un remplaçant de luxe aux yeux 
de Xavi. Forcément, malgré ses 
8 buts et 5 passes décisives en 
33 apparitions avec le club culé 
cette saison, ce statut interroge 
alors que son prêt en Catalogne 
prend fin en juin prochain. En 

proie à d’énormes difficultés 
financières, le Barça ne compte 
pas faire d’offres pour recruter 
directement le Portugais à l’issue 
de la saison. Une situation qui 
fait clairement grincer des dents 
chez les Colchoneros.
L’Atlético de Madrid pourrait 
envoyer João Félix en Arabie 

saoudite
En effet, alors que l’avenir du 
joueur est barré dans la capitale 
tant que Diego Simeone est 
sur le banc des Matelassiers, 
ces derniers souhaitent que le 
Barça propose un transfert sec 
pour exfiltrer le numéro 14 des 
Blaugrana. Des négociations 
au point mort et qui reviennent 
forcément alors que les deux 
équipes s’affrontent ce dimanche 
pour le choc de la 29e journée de 
Liga (21h). Désireux de rester 
avec la formation catalane la 
saison prochaine comme le 
confie Sport ce samedi, João 
Félix sait qu’il est persona non 
grata à l’Atlético de Madrid et 
s’attend à une rencontre chargée 
émotionnellement dimanche. 
De son côté, Xavi, son 
entraîneur, sait que son joueur 
sera capable de surmonter cette 
pression comme il l’a confié 
en conférence de presse : «le 
traitement réservé à João Félix 
par les supporters de l’Atlético 
demain ? Personnellement, j’ai 
aimé l’environnement hostile. 
Joao a un fort caractère et veut 
montrer son talent, dont il a 
beaucoup. Nous aurons besoin 
de beaucoup de personnalité 
pour gagner le match. Il a toutes 
les caractéristiques pour jouer un 
grand match demain.»

Auteur d’un doublé 
hier face à Newcastle 
en FA Cup (2-0), 

Bernardo Silva (29 ans) a 
guidé Manchester City vers la 
qualification. Le Portugais a 
une nouvelle fois prouvé qu’il 
est un homme fort de l’effectif 
Citizens, et son entraîneur 
Pep Guardiola le sait bien. Le 
technicien espagnol, après la 
victoire contre les Magies, a 
loué les qualités de son milieu 
de terrain et veut tout faire pour 

le conserver.
«Tout le monde l’aime et nous 
l’aimons, même avec ses buts 
à rebondissements (rires), il 
est très important pour nous 
et le fait qu’il reste avec nous 
est très important. J’ai dit à 
maintes reprises à quel point 
il est important sur le plan 
personnel et footballistique», a 
assuré le technicien espagnol. 
Pour rappel, Bernardo Silva 
est lié jusqu’en 2026 avec les 
Skyblues.
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Cette montre affiche les vaisseaux sanguins sous la peau

Lenovo dévoile un robot-chien à 6 pattes digne d’un film 
de science-fiction

Ce robot humanoïde est capable de tenir une conversation 
tout en réalisant des tâches ménagères

Des chercheurs en 
Chine ont mis au 
point la première 

montre photoacoustique, une 
technologie médicale qui permet 
de voir sous la peau. Elle pourrait 
être utilisée pour surveiller la 
santé cardiaque, ainsi que pour 
le diagnostic de maladies de la 
peau ou du cancer.

Malgré l’existence de bracelets 
connectés qui mesurent la 
fréquence cardiaque, la pression 
artérielle et la saturation 
en oxygène, ils ne sont pas 
assez précis pour certaines 
applications médicales. Un 
des meilleurs moyens d’avoir 
un aperçu de ce qui se passe 
au niveau des vaisseaux 
sanguins serait d’utiliser 
l’imagerie photoacoustique, 

une technologie précise mais 
encombrante.

Des chercheurs de la Southern 
University of Science and 
Technology (SUSTech) en Chine 
sont parvenus à réduire la taille 
de certains éléments de manière 
à les intégrer dans une montre, et 
ainsi créer un système portable. 
Le système reste tout de même 
assez encombrant puisque la 
montre doit être connectée à un 
sac à dos, contenant un laser et 
une source d›énergie qui pèsent 
ensemble 7 kilos. Ils présentent 
leur montre photoacoustique 
dans la revue Optics Letters.

Un outil de diagnostic avec des 
applications dans de multiples 
domaines médicaux

L’imagerie photoacoustique 

fonctionne en envoyant des 
impulsions laser dans les tissus. 
Une partie de cette énergie est 
transformée en chaleur, créant 
une expansion thermoélastique 
qui provoque l›émission 

d›ultrasons. Ce sont ces ultrasons 
qui sont mesurés par la montre. 
Cette technologie permet 
d›analyser les caractéristiques 
structurelles et fonctionnelles 
des microvaisseaux, qui peuvent 

être altérées par différentes 
maladies. La montre a une 
résolution de 8,7 microns, sur 
une surface de 3 millimètres de 
diamètre. En plus de surveiller 
la santé cardiaque, la montre 
pourrait également aider dans 
le diagnostic de maladies de la 
peau et du cancer.

Sous sa forme actuelle, cette 
montre couplée au sac à 
dos permet de surveiller les 
changements du débit sanguin 
sur la durée, et ce pendant que 
le patient se déplace. Toutefois, 
étant donné l›évolution rapide 
de la technologie des diodes 
laser, les chercheurs espèrent 
parvenir à créer une montre 
photoacoustique sans sac à dos.

Pour gagner en stabilité et en 
maniabilité, Lenovo a créé un 
robot chien doté de six pattes. 
Il est également équipé de 
plusieurs capteurs pour pouvoir 
évoluer en sécurité dans les 
environnements accidentés.

Avec leurs quatre pattes 
articulées et leur corps sans tête, 
les robots chiens comme le Spot 

de Boston Dynamics ont un côté 
assez effrayants. Comme cela 
ne suffit pas, Lenovo a décidé 
d’aller plus loin en ajoutant deux 
pattes supplémentaires à son 
propre robot, le Daystar Bot GS.

Ce modèle se base sur un 
premier prototype, le Daystar. 
Ce dernier était doté de quatre 
roues crantées, mais avec 

des pattes, ce qui permet au 
robot d›évoluer sur n›importe 
quelle configuration de terrain 
accidenté et de monter ou 
descendre des marches. La 
nouvelle création avec ses deux 
pattes surnuméraires placées à 
l›arrière, lui permet de renforcer 
la stabilité et la maniabilité du 
robot, selon Lenovo.

La robotique a fait des avancées 
prometteuses depuis que la 
technologie s’articule avec 
les recherches en intelligence 
artificielle (IA). La preuve avec 
la vidéo postée sur X par Figure 
AI, une société très en pointe sur 
l’élaboration de robots. Dans 
cette séquence de 2 minutes 30, 
un robot exécute les tâches qu’on 
lui demande à la perfection, 
et tient une conversation avec 
l’ingénieur qui lui fait face, 
relaye La Tribune.
La voix de Steve Jobs
L’entreprise l’annonce sur son 
compte X : Figure 01, le nom du 
robot, n’aurait pu être élaboré 
sans le partenariat mené avec 
Open AI, la société derrière 
ChatGPT. « Avec OpenAI, 
Figure 01 peut désormais 
avoir des conversations 
complètes avec les gens. » C’est 
d’autant plus impressionnant 
qu’auparavant, Figure 01 ne 
savait faire que du café, rappelle 

Korii.
Dans cette séquence, l’ingénieur 
dit à Figure 01 : « Y a-t-il 
quelque chose à manger ? » « 
Bien sûr », répond alors le robot, 
à qui l’on a donné la voix de 
Steve Jobs, avant de tendre une 
pomme. L’ingénieur demande 
ensuite : « Très bien, peux-tu 
expliquer pourquoi tu as fait 
ça, en ramassant ces déchets ? 
» Le robot ne se démonte pas. 
Il ramasse les déchets, et prend 

également le temps de répondre 
à la question. « Je t’ai donné la 
pomme parce que c’était le seul 
aliment disponible sur la table », 
lance Figure 01.
Un temps de réponse à améliorer
Le robot expérimental de 
Figure AI embarque un modèle 
multimodal mis au point par 
OpenAI, capable de gérer 
des images et du texte. Cela 
lui permet d’interagir avec 
son environnement. Si les 

mouvements qu’il effectue 
dans la vidéo ont été appris 
auparavant, il choisit de les 
exécuter en fonction de ce qu’il 
a devant ses capteurs et de ce 
qu’il entend, explique Figure AI. 
« Le modèle traite l’historique 
complet de la conversation, y 
compris les images passées, 
pour élaborer des réponses 
linguistiques, qui sont ensuite 
restituées à l’humain via une 
synthèse vocale », explique sur 

X Corey Linch, directeur de l’IA 
chez Figure AI.
Avec ça, le robot se montre plutôt 
agile, même si la vaisselle qu’il 
devait placer dans l’égouttoir 
était en plastique. Elle aurait 
pu être plus fragile, il aurait 
toutefois parfaitement exécuté 
sa mission. D’ailleurs, le robot 
est capable d’autoévaluation. 
A la fin de la vidéo, il décrit 
ce qu’il a fait et s’en montre 
satisfait. Le seul bémol semble 
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D ifficultés 

d’endormissements, 
réveils nocturnes ou à 
l’aube, sommeil agité… 
les troubles de sommeil 
sont le mal du siècle 
! Près de 37 % des 
Français souffriraient 
régulièrement de troubles 
du sommeil ou de 
l’éveil et 10 millions de 
Français ont recours à des 
somnifères. Mais avant de 
sortir l’artillerie lourde, 
pourquoi ne pas tenter 
le recours aux tisanes, 
pour se réconcilier avec 
Morphée sans effets 
secondaires ? Alexia 
Authenac, naturopathe, 
nous fait un tour de 
piste des meilleures 
tisanes pour dormir

. Tilleul, verveine ou 
camomille : Quelles 
sont les meilleures 

infusions et tisanes pour 
bien dormir ?

Au vaste royaume des 
plantes connues pour 
leur effet bienfaiteur sur 
le sommeil, un trio de 
tête ressort clairement : 
la camomille, le tilleul et 
la verveine. « Ces trois 
plantes, qui se prennent 
sous forme de tisanes ou 
d’infusions, ont la capacité 
d’activer le système 
nerveux parasympathique, 
avec à la clé des vertus 
apaisantes sur le corps et 
une détente profonde » 
indique Alexia Authenac.
• La camomille 
contient des composés 
bioactifs qui contribuent 
à réduire le stress et 
l’anxiété, favorisant ainsi 
un sommeil plus paisible. 
« La camomille aide à 
la détente et au lâcher 
prise, ce qui facilite 
l’endormissement » 
résume la naturopathe.
• Le tilleul de 
son côté, possède des 
propriétés sédatives 
légères, qui peuvent aider 
à calmer l’esprit et à 
favoriser un sommeil plus 
profond et plus réparateur.
• Enfin, la verveine 
est réputée pour son 

action relaxante, à 
laquelle s’ajoutent des 
propriétés digestives qui 
peuvent contribuer à un 
sommeil plus confortable, 
surtout après un repas 
un peu riche ou pour 
les personnes souffrant 
de troubles digestifs.
La verveine et le tilleul 
ont une action commune 
sur l’anxiété et le stress, et 
sont notamment utilisées 
en gemmothérapie (ndlr 
: le fait de se soigner 
avec les bourgeons). 
Elles permettent de 
limiter les réveils 
nocturnes pour ceux 
qui y sont sujets. Alexia 
Authenac, naturopathe 
Ces trois plantes 
fonctionnent par ailleurs 
très bien en synergie, 
et peuvent donc tout 
à fait être mélangées 
pour une infusion 
aux effets décuplés.
Outre ce trio de têtes, 
plusieurs autres plantes 
sont connues pour leurs 
vertus apaisantes et 
relaxantes, telles que la 
mélisse, la lavande, la 
valériane, le houblon 
ou encore la passiflore.

Tisanes pour dormir : 
mode d’emploi

Lorsqu’elle est 
prise pour favoriser 
l’endormissement, aider 
à mieux dormir ou limiter 
les insomnies, il est 
préférable de prendre la 
tisane après le repas du 
soir ou quelques heures 
avant d’aller dormir. On 
optera de préférence pour 

des plantes issues de 
l’agriculture biologique 
et en vrac. Si elles sont 
en sachet, on les choisit 
sans composés chimiques 
et/ou plastique poreux.
Quant au mode d’emploi, 
l’idéal est de placer le 
sachet ou les parties 
végétales séchées 
(feuilles, boutons de 
fleurs, racines) dans 
de l’eau bouillante 
afin que les molécules 
actives contenues dans 
les plantes se diffusent 
efficacement dans l’eau.

Quelle tisane contre les 
insomnies ?

Également connue sous 
le nom de pavot de 
Californie, l’eschscholtzia 
californica fait elle aussi 
partie de la pharmacopée 
utile au sommeil. Cette 
plante, originaire de 
l’ouest de l’Amérique du 
Nord, possède, en plus 
de son action légèrement 
sédative, des effets 
bénéfiques sur l’humeur. 
En aidant à calmer 
l’esprit et à réduire les 
sentiments d’agitation, 
elle contribue à limiter 
les réveils nocturnes, 
souvent liés à l’anxiété 
et aux ruminations.

Quelle tisane pour le 
sommeil des enfants ?

Pour aider les enfants 
à mieux dormir, il est 
essentiel de privilégier 
des options douces et 
sûres, car leur système 
digestif et métabolique 
peut être plus sensible 

aux substances actives 
présentes dans les plantes. 
« En cela, la camomille est 
la plante la plus maniable 
et la plus sécurisante pour 
le sommeil des enfants » 
indique Alexia Authenac. 
On peut y ajouter 
quelques gouttes de fleur 
d’oranger, pour une action 
apaisante supplémentaire, 
et un petit goût agréable.

Grossesse : quelle tisane 
pour la femme enceinte 

?
Si la plupart des tisanes 
sont autorisées de façon 
ponctuelle et en quantité 
modérée pendant la 
grossesse, il est préférable 
d’éviter d’entamer des 
cures de certaines plantes 
pendant cette période, 
alors même que les 
troubles du sommeil sont 
fréquents chez la femme 
enceinte . « Pour qu’une 
tisane soit réellement 
efficace sur le sommeil, 
il est conseillé d’en boire 
à raison de 3 tasses par 
jour pendant au moins 
trois semaines », rappelle 
la naturopathe. Pour les 
femmes enceintes, de la 
même façon que pour les 
enfants, il est préférable 
de ne prendre aucun 
risque pour le fœtus et 
le bon déroulement de 
la grossesse : « La cure 
de camomille est donc 
la plus recommandée », 
ajoute la naturopathe.

Quid de la tisane au 
CBD ?

Très populaire depuis 

le milieu des années 
2010, le CBD - ou 
cannabidiol - est l’un 
des nombreux composés 
chimiques naturellement 
présents dans la plante de 
cannabis, et l’un des deux 
principaux avec le THC 
(tétrahydrocannabinol). 
Contrairement à ce dernier 
responsable des effets 
psychotropes du cannabis, 
le CBD n’a pas d’effets 
psychoactifs. En France, 
c’est en 2020 que le 
CBD a été officiellement 
autorisé à la vente 
dans des produits finis, 
tels que les huiles, les 
cosmétiques, les produits 
comestibles et les tisanes 
ou infusions, à condition 
que le taux de THC 
reste inférieur à 0,2 %.
Parmi les effets du CBD, 
ses propriétés relaxantes 
et anxiolytiques le 
rendent intéressant pour 
favoriser un état de 
relaxation propice à un 
endormissement rapide.
Un essai contrôlé 
randomisé (ECR) 
datant de Décembre 
2021 (1), a observé les 
effets du CBD sur près 
de 3 000 participants. 
Après 4 semaines de 
prises quotidiennes, 
61 % d’entre eux ont 
constaté une amélioration 
cliniquement significative 
de la qualité du sommeil.
Prudence toutefois, le 
CBD possède un certain 
nombre d’interactions 
médicamenteuses : « 
Même à faible dose, le 
CBD peut interagir avec 
de nombreuses molécules 
dans l’organisme, 
comme les hormones 
thyroïdiennes, des 
antiépileptiques, des 
antidépresseurs, des 
anticoagulants et des anti-
inflammatoires », décrit 
Tangui Barré, ingénieur de 
recherche agronome, dans 
le magazine de l’Inserm.

Quelles tisanes pour bien dormir ?
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Poulet

Poulet 1,5 kg

Carotte(s) 1,2 kg

Raisins secs 100 g

Amande(s) mondée(s)

Abricots secs 6

Oignon(s)4

Ail

2 gousse(s)

Bouquet(s) garni(s) (persil, 
thym, laurier) 1

Graine de coriandre

1 c. à caféCumin en poudre

Cannelle 1 bâton(s)

Noix de muscade râpée 1 
pincée(s)

Bouillon de volaille 50 cl

Huile d’olive 5 cl

Sel 1 pincée(s)

Poivre 1 pincée(s)

PRÉPARATION :

Préparation

À l’aide d’un couteau bien 
aiguisé, désossez le poulet 
et coupez sa chair en gros 
morceaux : cuisses, ailerons, 
blancs, etc. Pelez et hachez l’ail 
puis épluchez et émincez les 
oignons. Pilez grossièrement les 
amandes ainsi que les graines de 
coriandre.

Dans un plat à tajine ou une 
grande cocotte, versez l’huile 
d’olive et faites-la chauffer 
sur feu moyen. Déposez-y les 
morceaux de poulet et faites-les 
revenir pendant une dizaine de 

minutes jusqu’à ce qu’ils soient 

bien colorés sur toutes les faces. 

Ôtez la viande du tajine ou de la 

cocotte et réservez.

Faites revenir dans le tajine ou la 

cocotte les oignons émincés avec 

les amandes pilées. Laissez-
les cuire pendant 5 min jusqu’à 
coloration également. Remettez 
les morceaux de poulet dans 
le tajine ou la cocotte. Ajoutez 
l’ail haché, le bouquet garni, le 
cumin en poudre, les graines 

de coriandre pilées, le bâton de 
cannelle et la noix de muscade 
râpée. Salez et poivrez selon 
votre goût puis mélangez bien 
à l’aide d’une cuillère en bois. 
Arrosez le tout de bouillon de 
volaille, puis baissez le feu 
à feu doux et laissez mijoter 
pendant 25 min en remuant 
régulièrement.

Pendant ce temps, épluchez et 
coupez les carottes en rondelles. 
Au bout des 25 min, ajoutez-les 
dans la cocotte ou le tajine avec 
les raisins et les abricots secs. 
Poursuivez la cuisson pendant 25 
min supplémentaires, toujours 
à feu doux. Servez aussitôt ce 
tajine marocain dès la fin de la 
cuisson, accompagné de semoule 
de blé saupoudrée de cannelle.

Ingrédients:

Pour la pâte :

500 g de farine T65

12 g de levure de boulangerie 
fraiche

50 ml d’huile d’olive ou de 
tournesol

1 cuillère à café de sucre

350 ml d’eau 

11 g de sel fin
Pour la farce :

500 g de viande hachée au choix 
(bœuf, agneau)

2 oignons

3 gousses d’ail

2 tomates

2 cuillères à soupe de concentré 
de tomate

1 cuillère à soupe de pâte de 
piment rouge doux (facultatif)

1 cuillère à café de pâte de piment 
fort Harissa (facultatif)

3 cuillères à soupe de persil ciselé

2 poivrons verts corne de boeuf

1 poivron rouge

1 cuillère à café de piment doux 
en poudre (paprika)

Sel et poivre selon le goût

30 ml d’huile d’olive

Pour garnir : tomate, citron, 
oignon rouge, piment vert, persil

Préparation :

Dans le bol du robot ou dans un 
grand saladier, mettre la farine, le 
sel, le sucre, la levure boulangère 
émiettée (en prenant soin de ne 
pas la mettre au contact du sel 
et du sucre), l’huile et l’eau puis 
pétrir 3 minutes à vitesse lente et 
8 à 10 minutes à vitesse moyenne 
jusqu’à obtention d’une pâte lisse 

et homogène.

Couvrir le bol d’un linge propre 
ou d’un film alimentaire et laisser 
lever pendant 45 minutes à 1 
heure.

Entre temps préparer la farce; 
dans le bol du robot hachoir, 
mettre l’oignon, l’ail, le persil 
puis hacher le tout.

Ajouter les tomate, les poivrons, 
le concentré de tomate, la pâte 
de piment doux, la harissa, les 
épices, le sel et poivre et hacher 
le tout .Dans un grand saladier, 
mettre la viande hachée et le 
mélange préparé précédemment, 
ajouter l’huile d’olive et mélanger 
le tout. Rectifier l’assaisonnement 
si nécessaire.

Sur un plan de travail fariné, 
dégazer la pâte puis détailler la en 
12 boules de taille égale.

Fariner le plan de travail, étaler 
chaque boule l’aide d’un rouleau 
à pâtisserie de manière à former 
une pizza ronde ou ovale.

Préchauffer le four à 210°C 
(chaleur tournante) ou un four à 
Pizza au maximum (400°C) si 
vous en avez.

Mettre 1 à 2 cuillères à soupe 

de farce sur la pâte puis l’étaler 
uniformément.

Faire cuire au four à 210° environ 
10 minutes ou 2 minutes au four à 
pizza. Bien surveiller la cuisson.

Une fois cuit, mettre la pizza 
sur une assiette et couvrir d’un 
torchon propre pour qu’elle reste 
moelleuse et garde l’humidité.

Quoi de neuf au rayon huiles 
essentielles ? Un élixir redoutable 
serait votre meilleur allié pour 
déloger les capitons. Voici son 
nom et où se la procurer.

Votre cellulite vous mène la 
vie dure ? Cette astuce beauté 
devrait vous plaire. Avec 
l›arrivée des beaux jours, la 
guerre aux capitons est lancée. 
Gommages contre la peau 
d›orange, ventouse drainante, 
palper-rouler... Rien n›y fait ? 
Penchez-vous du côté des huiles 
essentielles. Ces essences ont le 
pouvoir de traverser la barrière 
cutanée, afin d›agir efficacement 
sur la cellulite. Voici celle qui 
s›élève sur la première marche 
du podium. 

Les huiles essentielles regorgent 
de bienfaits pour votre 
silhouette. Si certaines agissent 
sur votre teint hâlé et d›autres 
sur vos signes de l›âge, l›une 
d›elle servirait à combattre 
significativement votre peau 
d›orange. Les experts sont 
nombreux à vanter ses propriétés 
minceur. Le Naturanthrope, 
comme il se fait appeler sur 
TikTok, ne tarit pas d›éloges à 
l›égard de cet élixir anti-cellulite 
: «Cette huile a une action qui va 
aider à dissoudre les corps gras et 
à détruire les cellules qui stockent 
les graisses», explique-t-il dans 
l›une de ses vidéos. En effet, ses 
propriétés anti-inflammatoires 
et lipolytiques vont permettre 
de faire fondre les graisses, en 

pénétrant directement dans le 
tissu adipeux. De plus, sa teneur 
en cétones en fait un actif de 
choix pour la composition de 
soins minceur. Il s›agit de l›huile 
essentielle de Cèdre de l›Atlas. 
Elle se place parmi les plus 

efficaces, si ce n›est la meilleure, 
pour traiter la cellulite, les 
vergetures et la sensation de 
jambes lourdes. Un partenaire de 
taille pour affronter le printemps 
sans tracas.

Comment l›utiliser ?

On le sait, les huiles essentielles 
sont à manier avec précaution. 
En cas de doute, il est conseillé 
de demander l›avis à un 
professionnel de santé avant 
chaque utilisation. Concernant 
l›huile essentielle de Cèdre 
de l›Atlas, il est recommandé 
de la mélanger à une huile 
végétale avant de l›appliquer 
sur votre peau. En mélangeant 
5 gouttes d›huile essentielle de 
Cèdre de l›Atlas à une cuillère 
à café d›huile végétale de 
calophylle, reconnue pour ses 
propriétés anti-inflammatoires 
et circulatoires, vous obtiendrez 
une recette maison minceur 
des plus redoutables. Pour plus 
d›efficacité, veillez à masser 
énergiquement la zone à traiter.

Tajine de poulet aux épices

Lahmacun pizza turque

Puissant réducteur de graisses, cette huile essentielle 
est la meilleure pour éliminer la cellulite



Le film-documentaire sur 
Hasna El Bacharia, intitulé «La 
Rockeuse du Désert», se veut 
«un vibrant hommage à cette 
artiste et au patrimoine culturel et 
musical algérien», a indiqué jeudi 
sa réalisatrice algéro-canadienne 
Sara Nacer.
Ce long métrage qui sera projeté 
le 31 mars en cour à Alger et le 
3 avril prochain à Oran, est un 

«vibrant hommage à l’icône de 
la musique et chant Diwane au 
féminin, que j’ai suivie pendant 
10 ans et dans lequel j’ai essayé 
de dépeindre une artiste dans sa 
vie, tant personnelle qu’artistique, 
est sans cesse jalonnée d’épreuves 
difficiles», a-t-elle précisé lors 
d’un entretien téléphonique avec 
l’APS en marge de son séjour en 
Algérie.

«Je suis très heureuse que les 
publics algérois et oranais 
puissent enfin découvrir ce film 
après sa projection aux rencontres 
cinématographiques de Bejaia en 
septembre dernier et au Festival 
Atri à Taghit (Béchar) en février 
2023», a déclaré la réalisatrice.
Et d’ajouter: «j’espère que 
d’autres projections auront lieu 
dans d’autres villes du pays dans 
la perspective d’une meilleure 
connaissance du public de cette 
artiste et de l’art Diwane».
«La Rockeuse du désert» d’une 
durée d’1h 15min, tourné et 
réalisé sur une période de presque 
dix (10) ans, est un portrait intime 
et profond de Hasna El Bacharia 
l’unique femme à jouer avec 
dextérité le Goumbri, unique 
instrument à cordes de la musique 
et danse Diwane et qui été par 
le passé réservé uniquement aux 
Maalmines (hommes), a-t-elle 
expliqué.

«En étant l’unique femme-
artiste a joué le Goumbri, Hasna 
El Bacharia est la première 
musicienne qui a dépassé les 
barrières sociales des rituels tant 
sacrés que profanes de la culture 
Diwane dans le pays», a-t-elle 
ajouté.
Ce long métrage a, depuis sa sortie 
en 2022, décroché plusieurs prix 
et récompenses internationales 
notamment le prix du meilleur 
long métrage documentaire 
catégorie «Regards d’ici» au 
Festival international «Vues 
d’Afrique de Montréal (Canada) 
en 2022, prix du meilleur long 
métrage documentaire au San 
Francisco (USA) Arab film-
festival en 2022, le prix du 
meilleur film réalisé par une 
femme au Swedish International 
film festival (Suède) en plus 
du grand prix du jury du film-
documentaire (Bantu du Jury) 
au Festival international de films 
africains et afro-descendants 

«Bangui: Fait son Cinéma», 
(République centrafricaine).
Il a également reçu la mention 
spéciale du jury au «Ahmed 
Attia Award for the Dialogue of 
Cultures 2022» (Espagne) lors 
du «Euromed docs Market et 
Pitching forum», a été finaliste 
de la catégorie du meilleur long 
métrage au «Social Impact Film 
and Art festival» de Montréal 
(Canada) en 2022 et enfin nominé 
pour «The Public Award for the 
Best Film Directed by a Woman 
of Color», à New York (USA).
Au sujet de ses futurs projets 
cinématographiques, la jeune 
cinéaste algéro-canadienne a 
déclaré qu’elle sera dans la 
continuité de ce long-métrage, à 
savoir la poursuite de l’exploration 
du patrimoine culturel, matériel 
et immatériel algérien dans le 
but de le mettre en exergue et le 
promouvoir.

La romancière sud-africaine 
Zukiswa Wanner, première 
femme africaine récipiendaire 
de la médaille Goethe en 2020, 
et l’artiste-peintre égyptien 
Mohamed Abla, lauréat en 2022, 
ont décidé de renoncer à leur 
distinction allemande. Cette 
décision fait suite à la position 
de Berlin soutenant Israël, jugée 
insensible par les artistes face à 
la situation à Gaza.
Déclarations fortes contre le 

soutien à Israël
Zukiswa Wanner critique 
ouvertement la position 
allemande, la qualifiant de 
honteuse au regard du génocide 
actuel en Palestine et rappelant le 
passé colonial de l’Allemagne en 
Afrique. Mohamed Abla souligne 
l’absurdité des déclarations du 
gouvernement allemand qui, 
tout en ignorant le sort des 
Palestiniens, continue d’armer 
Israël.

Appel à l’action
Les artistes encouragent d’autres 
personnalités culturelles à 
exprimer leur désaccord face 
à l’injustice manifeste envers 
les Palestiniens. Les médailles 
Goethe, attribuées pour la 
promotion de la langue allemande 
et la coopération culturelle 
internationale, deviennent ainsi 
le symbole d’une protestation 
plus large.
Contexte international

La situation intervient dans un 
contexte où l’Afrique du Sud a 
porté plainte contre Israël pour 
“actes de génocide” à Gaza 
devant la Cour internationale de 
justice.L’Allemagne, défendant 
fermement Israël, a annoncé 
qu’elle interviendrait en tant que 
tierce partie à La Haye, suscitant 
des réactions internationales 
partagées.

Les soirées «Nuits de la 
chanson du patrimoine», 
organisées par le 

ministère de la Culture et des 
Arts à l’occasion du mois sacré 
de Ramadhan, se sont ouvertes 
vendredi soir au Palais de la 
culture «Moufdi Zakaria» 
(Alger).
Cet évènement culturel verra 
l’organisation de plusieurs 
récitals et concerts animés par 
une pléiade d’artistes et de 
troupes issus de différentes 
wilayas du pays.
La salle des spectacles du Palais 
a abrité la première soirée de ces 
Nuits, animée par trois troupes 
de Constantine, de Mostaganem 
et de Biskra.
Créée en 1988, la troupe 

Mostaganemoise de Sidi 
Said (Aissaoua) a été la 
première à monter sur scène, 
pour interpréter un chant du 
patrimoine intitulé «Allah ya 
moulana ya Allah», suivi des 
titres «Sidi Abdelkader» et 
«Sidi Medjdoub»  (deux Saints 
patrons de la ville), ainsi que 
d’autres chants Aissaoua.
L’association Errachidia 
Aissaouia de Constantine, 
prestigieuse école ayant 
formé, 44 ans durant, plusieurs 
générations d’artistes et de 
musiciens, a présenté, à son 
tour, un florilège d’Ibtihalate 
(invocations)et de Baraouel 
dans le Madih du prophète 
Mohammed (QSSSL), dans 
une ambiance ramadanesque 

par excellence où les belles 
voix de la troupe et la musique 
spirituelle ont fusionné en 
parfaite symbiose.
Dans un genre saharien 
authentique, la troupe de 

l’Association El Hafoudia 
de Biskra, composée d’une 
douzaine d’artistes entre 
interprètes et musiciens, a 
choisi d’interpréter plusieurs 
morceaux dans le Madih du 

prophète Mohammed (QSSSL) 
notamment le Qsid «Ezziara» et 
«Leila Leila».
Ces soirées seront animées 
tous les vendredis jusqu’au 5 
avril, avec la participation de 
plusieurs troupes dont celle 
de l’Association Joudhour 
(Fkirettes) de Annaba, la troupe 
Takoucht de Tizi Ouzou et 
la troupe féminine algéroise 
conduite par Nardjes, outre les 
troupes «Ahellil» de Timimoun, 
«El Ferda» de Bechar et celle de 
l’Association El Hadj Mohamed 
El Foul Dandoun Sidi Blal de 
Ghardaia.

Béchar 

le film ‘’la Rockeuse du Désert», un hommage à Hasna El 
Bacharia

Des artistes africains rendent leurs distinctions 
allemandes en signe de protestation

Ouverture des soirées «Nuits de la chanson 
du patrimoine» à Alger
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Classée Maison des 
illustres, cette habitation 
créole pourrait bien voir 

le rêve du poète martiniquais 
se concrétiser. Ce futur lieu de 
résidence d’artistes accueillera 
aussi la bibliothèque personnelle 
et la collection d’art de l’écrivain.

En contrebas de la terrasse qui 
surplombe la mer des Caraïbes, 
les vagues se donnent en 
spectacle et s’échouent sur le 
Diamant. Cet impressionnant 
rocher émanant des flots a donné 
son nom à cette commune du 
sud de la Martinique où séjourna 
Édouard Glissant à la fin de 
sa vie, longtemps dénommée 
Morne l’Afrique en raison de 
l’arrivée des Kongos (Africains 
libres) sur l’île à l’abolition 
de l’esclavage. C’est ici que 
l’auteur du Discours antillais 
écrivit ses derniers ouvrages, 
sur un petit bureau d’étudiant 
modeste, et qu’il reçut autour 
de grandes tablées improvisées 
l’écrivain Patrick Chamoiseau, 
le saxophoniste et linguiste 
Jacques Coursil, le céramiste 
Victor Anicet, le sculpteur Ernest 
Breleur ou encore la journaliste 
et musicienne Mariejosé Alie.

Aucun d’entre eux n’est présent 
en cette matinée de février chaude 
et humide. Mais l’habitation 
créole, qui a reçu le label Maison 
des illustres du ministère de 
la Culture en 2022, n’est pas 
vide. La mémoire du poète et 
écrivain, disparu en 2011 à l’âge 
de 82 ans, vit à travers l’œuvre 
de l’artiste franco-caribéen 
Julien Creuzet, venu annoncer le 
pavillon français qu’il occupera 
à la Biennale de Venise dès avril 
prochain, devant un parterre de 
journalistes du monde entier, 
de la France hexagonale à 

la Colombie, en passant par 
l’Allemagne et l’Inde. C’est ainsi 
que dans ce jardin diamantinois 
prennent corps l’antillanité et la 
créolisation, les pensées chères 
à l’écrivain qui vécut à Paris 
pour y étudier la philosophie, en 
Louisiane, à Bâton-Rouge, où il 
dirigea une chaire de littérature 
française, à New York, où il fut 
nommé distinguished professor, 
et bien sûr en Martinique, où il 
enseigna la philosophie et créa 
l’Institut martiniquais d’études 
(IMA).

Et c’est ainsi que prend 
également corps son « tout-
monde », la matrice de son 
travail qu’il définissait comme « 
le monde tel qu’il sera lorsqu’il 
aura consenti au désir de 
concevoir les différences sans 
s’armer contre les différences de 
l’autre », rappelle Valérie Marin 
La Meslée dans Le Diamant 
d’Édouard Glissant (éditions 
Philippe Rey, 2023).

Si cette ouverture sur le monde 
n’a pas pris racine dans cette 
habitation de bois rehaussée 
sur pilotis qui se dresse face à 
l’immensité de la mer, elle y 
trouve pourtant tout son sens. 
« J’ai toujours eu l’impression 
que c’était le monde qui venait 
à cette maison. Penseurs, 
artistes, ministres y venaient 
boire le punch avec mon père, 
autour d’un méchoui, glisse 
Mathieu Glissant, ému. C’est 
un lieu secret, isolé et à la 
fois au centre de beaucoup 
de choses, de pensées et de 
gestes. Je n’avais pas vu autant 
de monde depuis longtemps. 
C’est un recommencement, une 
renaissance dans l’histoire de ce 
lieu. »

Ce jour-là, le fils de l’écrivain 

annonce officiellement 
le lancement du Fonds 
d’art Édouard Glissant qui 
accompagnera la résidence 
d’artistes et d’écrivains. Issus 
de la Caraïbe et de partout 
ailleurs, ils prendront leurs 
quartiers ici, au Diamant. Pour 
mener à bien cette résidence, 
un comité scientifique composé 
de 22 membres a été constitué. 
Parmi eux, Julien Creuzet, donc, 
l’autrice Estelle Coppolani, 
l’écrivain malien Manthia 
Diawara, ou encore le philosophe 
sénégalais Souleymane Bachir 
Diagne.

« Je ne me rendais pas compte de 
l’impact de la pensée de Glissant 
dans l’art contemporain, qui 
est peut-être le domaine où il a 
le plus d’échos en ce moment, 
observe Mathieu Glissant. Avec 
ma mère, Sylvie, nous avons 
décidé de créer ce fonds d’art 
pour que cette maison revive 
sous les couleurs de ce qu’elle 
a été jadis, c’est-à-dire un lieu 
d’inspiration, d’écriture, de 
recueillement, de contemplation, 
d’échanges et de croisement 
», détaille le réalisateur de 
formation qui ambitionne de 
lancer, dès cette année, des 
résidences transdisciplinaires. 
L ‘idée ? Qu’un artiste puisse 
travailler en même temps qu’un 
scientifique (spécialiste du sol 
martiniquais, par exemple), 
qu’un penseur ou chercheur.

Poétique de la relation

Un lieu où la nouvelle génération 
cohabitera aussi avec la plus 
ancienne. « Tous les artistes 
qui ont accompagné Glissant 
pendant sa vie, comme Roberto 
Matta, Antonio Seguí, Wifredo 
Lam, Agustin Cárdenas, lui 
ont donné des tableaux, des 

sculptures. Des œuvres que 
l’on pourra voir ici », avance 
Mathieu Glissant. Autant de 
peintres latino-américains 
incarnant le concept glissantien 
de la « poétique de la relation ». 
Ce projet s’annonce comme la 
concrétisation d’un vieux rêve 
posthume, cher au lauréat du 
prix Renaudot pour La Lézarde 
en 1958, qui avait mis toutes 
ses forces dans la création d’un 
Musée martiniquais des arts des 
Amériques (M2A2). Cet espace 
aurait dû voir le jour en 2002, 
au Lamentin, mais le maire de la 
commune en a décidé autrement 
et a vendu la propriété qui devait 
accueillir l’établissement. Une 
partie de la collection a depuis 
été léguée au Mémorial ACTe de 
Pointe-à-Pitre, en Guadeloupe. 
« Dans la chambre du bas de la 
maison du Diamant, sur l’étagère 
au-dessus du lit, se trouve un 
cylindre en métal à l’en-tête du 
musée, c’est dire, sur pièce, que 
le projet était déjà dessiné », 

décrit Valérie Marin La Meslée.

Pour mener à bien le projet, 
l’habitation subira quelques 
travaux de transformation. 
Elle sera agrandie aux niveaux 
des espaces de vie pour plus 
d’indépendance, et réaménagée 
afin d’accueillir un atelier, 
un espace d’exposition et 
la bibliothèque personnelle 
d’Édouard Glissant. « On 
cherche des financements, le 
mécénat fait partie de la mission 
du Fonds d’art. Mais, début 
2026, on espère arriver à cette 
étape-là d’aménagement afin 
d’accueillir les artistes et leur 
famille, mais aussi le public 
et les scolaires », se projette 
Mathieu Glissant. Ce musée 
nuage, sans murs, tel que l’avait 
imaginé Glissant, longtemps 
resté au stade de l’utopie, tutoie 
à présent la réalité dans cette 
maison ouverte sur le paysage.

De plus en plus écoutés et de 
plus en plus présents sur la scène 
médiatique, ces penseurs et 
penseuses ne brossent personne 
dans le sens du poil. Et c’est tant 
mieux.

Dynamiques, porteuses de 
valeurs, créatrices de plus-
value, armes non létales du 
« soft power », les industries 
culturelles et créatives (ICC) ont 
le vent en poupe sur le continent. 
Les hommes politiques 
comme les grands patrons 
commencent à s’y intéresser 

de près, ne pouvant ignorer 
le degré de reconnaissance 
des artistes africains, toutes 
disciplines confondues, à 
l’international. La question de 
la professionnalisation se pose 
parfois, mais nombreux sont 
ceux qui portent haut les couleurs 
de l’Afrique – et défendent avec 
optimisme sa créativité.

Felwine Sarr

Né en 1972, l’auteur sénégalais 
d’Afrotopia, docteur en 
économie, figure des Ateliers 
de la pensée, est aujourd’hui 

connu pour son rapport sur les 
restitutions, commandé par 
Emmanuel Macron. Felwine 
Sarr a aussi cofondé la maison 
d’édition Jimsaan.

Souleymane Bachir Diagne

Ce philosophe sénégalais né en 
1955 à Saint-Louis travaille sur 
les sciences et les philosophies 
propres au monde islamique. 
Auteur de nombreux ouvrages, 
Souleymane Bachir Diagne 
s’autorise une parole publique 
de plus en plus fréquente.

Camille Aumont Carnel

Passée par l’école de 
gastronomie Ferrandi, cette 
Nigérienne féministe née en 
1996 s’est emparée de sujets 
tabous, notamment sur les 
réseaux avec Les mots du Q, ou 
avec des livres coups-de-poing 
comme Je m’en bats le clito.

Marie-Paule Djegue Okri

Lauréate du prix Simone de 
Beauvoir 2024, âgée de 30 
ans, elle est la cofondatrice de 
la Ligue ivoirienne des droits 
des femmes. Femmes dont elle 
défend notamment l’autonomie 

économique.

El hadj Souleymane Gassama, 

dit Elgas, né en 1988 à Saint-

Louis, est docteur en sociologie, 

journaliste et écrivain. Auteur 

du roman Mâle noir et de l’essai 

Les Bons Ressentiments, sur le 

malaise postcolonial, il défend 

l’écoute et la pluralité du débat. 

Il présente la nouvelle émission 

d’histoire de RFI, « Afrique, 

mémoires d’un continent », à la 

suite du départ d’Alain Foka.

En Martinique, la demeure d’Édouard Glissant, 
un écrin pour écrivains

Cinq intellectuels africains qui bousculent 
le prêt-à-penser
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Céline Dion a été diagnos-
tiquée en 2022 d’une 
pathologie neurologique 

rare, le syndrome de la per-
sonne raide

Céline Dion reste combative 
vis-à-vis de la maladie. Tou-
jours souffrante, la chanteuse 
canadienne est « déterminée à 
remonter un jour sur scène », a-
t-elle fait savoir vendredi dans 
une mise à jour à ses fans sur 
Instagram.

Diagnostiquée à l’automne 
2022 d’une pathologie neuro-
logique rare, le syndrome de la 
personne raide (SPR), la méga 
star québécoise de bientôt 56 
ans a confié que « surmonter 
cette maladie auto-immune a 
été l’une des expériences les 
plus difficiles de (sa) vie ».
La chanteuse remercie ses fans

« Je reste déterminée à remonter 

un jour sur scène et à mener une 

vie aussi normale que possible 

», a-t-elle ajouté en légende 

d’une rare photo où elle pose, 
sourire aux lèvres, avec ses trois 
fils pour la Journée internatio-
nale de sensibilisation au SPR.

« Je suis profondément recon-
naissante de l’amour et du sou-
tien de mes enfants, de ma fa-
mille, de mon équipe et de vous 
tous ! », a souligné la chanteuse 
de 55 ans.

La dernière fois que Céline 
Dion est apparue en public, 
c’était lors d’une brève appa-
rition surprise à la cérémonie 
des Grammy Awards à Los 
Angeles, aux Etats-Unis, début 
février pour remettre l’album de 
l’année à Taylor Swift. Escortée 
par son fils aîné, l’artiste aux 
plus de 250 millions d’albums 
vendus en quarante ans de car-
rière a alors reçu une ovation 
par le public.

Un dernier concert en mars 
2020

La star québécoise n’est plus 
montée sur scène depuis un 
concert à Newark, aux États-
Unis, en mars 2020. Sa tournée 
Courage World Tour avait alors 
été interrompue par la pandémie 
de Covid-19. Et depuis 2021, 
elle souffre des manifestations 
du SPR. Touchant environ une 
personne sur un million, ce syn-
drome entraîne des douleurs ai-
guës et des difficultés à se mou-
voir, empêchant les activités 
physiquement contraignantes.

Fin février, Amazon Prime 
Video a annoncé la sortie pro-
chaine d’un documentaire sur la 
chanteuse, I Am : Céline Dion, 
dans lequel elle veut « sensibili-
ser » sur sa maladie.

Largement méconnu, Shigeichi 
Negishi avait lancé la première 
machine à karaoké en 1967
Son nom ne vous dit sûrement 
rien mais son invention, elle, a 
connu le succès dans le monde 
entier. Shigeichi Negishi, créa-
teur de la première machine à 
karaoké, est décédé à l’âge de 
100 ans, rapporte le Wall street 
journal. Ce Japonais travaillant 
dans le secteur de l’électro-
nique avait eu l’idée, en 1967, 
de concevoir la « sparko box », 
un appareil équipé d’un micro 

et d’un enregistreur qui per-
mettait de poser sa voix sur une 
bande-son.
Son prototype avait ensuite été 
imité et reproduit par de nom-
breux autres fabricants. Mal-
heureusement pour Shigeichi 
Negishi, il n’avait jamais bre-
veté sa création.
A domicile, dans des bars ou 
des établissements spécialisés, 
Le karaoké est, depuis, un véri-
table phénomène dans de nom-
breux pays, en particulier au 
Japon et en Asie.

Le mannequin australo-libanais 
Jessica Kahawaty a dévoilé 
cette semaine sa nouvelle cam-
pagne avec Boss.

Sur Instagram, elle a partagé 
avec ses 1,5 million de fol-
lowers des photos de style po-
laroïd de la séance photo et a 
écrit : « Double B, Every Me. 
Because there›s more than one 
way to be a BOSS » (Il y a plus 
d›une façon d›être un BOSS).

Sur les images, elle portait un 
blouson d›aviateur marron as-
socié à une chemise blanche im-
peccable, complété par un sac 
noir orné d›une grosse boucle et 
d›une chaîne en or. Ses cheveux 
bruns étaient coiffés en boucles 
libres.

Sur une autre photo, elle portait 
une casquette noire avec le logo 
de la marque au centre.

Boss a publié des images simi-
laires d›autres stars de premier 
plan, notamment la superstar 
américaine Demi Lovato, le 
mannequin britannique Jordan 
Dunn, la star de Bollywood 
Sonam Kapoor, le chanteur et 
compositeur colombien Malu-
ma, l›acteur sud-coréen Jeon 

Changha et le pilote de course 
belge canadien Lance Stroll.

La mannequin et entrepre-
neuse avait déjà participé à une 
campagne similaire pour Boss 
l›année dernière, aux côtés 
d›autres stars arabes.

L’importante campagne numé-

rique, qui a été lancée en janvier 
2023, mettait en vedette le pro-
ducteur américano-palestinien 
DJ Khaled, le mannequin néer-
landais-palestinien Gigi Hadid, 
la nageuse olympique syrienne 
Yusra Mardini, l›influenceuse 
et entrepreneuse libanaise Ka-
ren Wazen, l›animateur émirati 
Anas Bukhash et la para-athlète 
irakienne Zainab Al-Eqabi.

Dans le spot publicitaire, cha-
cune des stars a partagé un 
montage photo comprenant 
deux images - l›une de leur 
enfance et l›autre d›aujourd›hui 
- portant des sweatshirts ou des 
blazers Boss de la nouvelle col-
lection.

Par ailleurs, Kahawaty a égale-
ment été sollicitée par la maison 
de couture de luxe CH Carolina 
Herrera. Elle a été la vedette 
d›une campagne conçue spécia-

lement pour le Ramadan.

La campagne présente une sé-

lection de vêtements modestes 

de la marque new-yorkaise, 

combinant des motifs distinctifs 

et des couleurs vives.

Sur les photos, Kahawaty porte 

plusieurs tenues. Son premier 

look se compose d’une robe 

en mousseline de soie longue 

dans une teinte rouge éclatante, 

avec des manches longues et 

un nœud bien visible autour de 

l’encolure.

Elle portait également une robe 

noire agrémentée d’un col blanc 

et d’un logo CH sur la poitrine. 

L’ensemble était complété par 

une pochette beige aux initiales 

de la marque.

Céline Dion 
Atteinte d’une maladie auto-immune, la chanteuse

« déterminée à remonter un jour sur scène »

Japon  

Il n’avait jamais breveté sa machine, l’inventeur du karaoké 
est mort à l’âge de 100 ans

Boss fait appel à Jessica Kahawaty pour sa nouvelle campagne
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Youcef Atal est en passe 
de retrouver son meilleur 
niveau avec sa nouvelle 

équipe Demir Spor. Il a été l’auteur 
d’un but splendide hier soir face à 
Sivasspor en championnat turc, 
nous faisant rappeler le vrai Atal 
lorsqu’il était au sommet de son 
talent avec l’OGC Nice.
Après avoir décidé de quitter 
l’OGC Nice lors du mercato 
hivernal, Youcef Atal est allé en 

Turquie pour rebondir, en optant 
pour Demir Spor. Pour le moment, 
ça se passe très bien pour le joueur 
qui enchaine les matchs.
Lors du match face à Sivasspor, le 
latéral droit de l’équipe d’Algérie 
a été reconduit parmi le onze. Le 
moins que l’on puisse dire, c’est 
qu’il a été le grand artisan de la 
victoire de son équipe, qui s’est 
imposée sur un score sans appel 
de quatre buts à un. D’abord, il 

s’est distingué par un superbe but 
« à la Messi ». En effet, il a dribblé 
quatre adversaires avec une agilité 
déconcertante avant de tromper le 
gardien de Sivasspor d’une frappe 
précise.
Mieux, il s’est illustré par une 
passe décisive vers Nani. Une 
bonne performance qui nous a 
fait rappeler le vrai Atal lorsqu’il 
évoluait à l’OGC Nice. Il est en 
passe de retrouver son meilleur 

niveau et c’est le plus important.
Une masterclass assombrie par 
une expulsion
Hélas, la masterclass de Youcef 
Atal a été assombrie par un carton 
rouge. On jouait la 85e minute, 
il a écopé d’un deuxième carton 
jaune, synonyme de l’expulsion.
Ainsi, il sera contraint de faire 
l’impasse sur le prochain rendez-
vous en championnat turc, le 
choc face à Fenerbahçe. Il sera de 

retour à l’occasion du match face à 
Kayserispor, le 14 avril prochain.

L’Arabie saoudite a, 
récemment, accueilli le 
concours international 

de la calligraphie du saint Coran. 
Une compétition organisée par 
le Complexe Roi Fahd pour 
l’impression du Coran, sous la 
supervision du ministère saoudien 
des Affaires islamiques.
Cet événement a pour objectif 
de regrouper et de récompenser 
les calligraphes, venant de 

plusieurs pays, qui se distinguent 
dans l’écriture du Coran et leur 
donner l’opportunité d’échanger 
leurs idées et leur expertise dans 
ce domaine. Cette compétition 
représente, aussi, l’occasion de 
faire preuve de créativité grâce à 
leurs œuvres.
Concours international de 
calligraphie du Saint Coran : 
Djamel Eddine Kara Bernou se 
distingue en Arabie saoudite

L’Algérie a pris part de ce concours 
international de calligraphie du 
Saint Coran, qui a eu lieu en Arabie 
Saoudite. Notamment, grâce à 
la participation du calligraphe 
algérien Djamel Eddine Kara 

Bernou qui a remporté un 
prestigieux prix lors de cette 
compétition.
En effet, grâce à son talent et 
son expertise dans ce domaine, 
l’Algérie a réussi à prouver ses 
compétences et à se distinguer 
parmi une sélection des meilleurs 
calligraphes, ayant participé à 
ce concours. D’ailleurs, Djamel 
Eddine Kara Bernou a décroché 
son trophée, récompensant un 

travail exceptionnel.
De son nom complet Mohamed 
Djamel Eddine Kara Bernou, le 
calligraphe algérien n’est pas à son 
coup d’essai. En 2021, il a remporté 
le concours de calligraphie arabe 
et de l’enluminure islamique à 
Alger, notamment dans la section 
de la calligraphie arabe. Il compte 
en son actif, le premier prix de la 
calligraphie arabe, qui lui a été 
décerné à Médea, en 2016 et 2018.

Le nouveau sélectionneur 
national, Vladimir Petkovic, 
donne ses explications à 

propos de la non-convocation de 
Riyad Mahrez, Youcef Belaïli, 
Islam Slimani et Sofiane Feghouli. 
Il parle également du grand retour 
de Yacine Brahimi.
Comme prévu, Vladimir Petkovic 
a animé cet après-midi la 
traditionnelle conférence de presse 
d’avant-stage. Pour commencer, 
il a parlé de ses choix concernant 
les joueurs retenus pour le 
rassemblement du mois de mars. « 
On s’est bien organisé pendant une 
semaine pour établir la liste. Ce 
n’était pas facile, étant donné que je 
ne connais pas bien tous les joueurs 
[…] Peut-être que j’avais tort dans 

certains choix, mais j’assume ». 
Dira-t-il d’emblée.
En parlant de ses choix, le nouveau 
sélectionneur national donne ses 
explications à propos de la mise à 
l’écart des cadres. Commençant 
par Riyad Mahrez, il affirme que 
c’est le joueur lui-même qui a 
demandé la dispense. Ce dernier 
est en réflexion concernant son 
avenir avec la sélection nationale. « 
J’ai eu une discussion téléphonique 
avec Mahrez. Il m’a confié qu’il 
n’est pas en mesure pour prendre 
part au stage du mois de mars et du 
coup, il a demandé la dispense. Il 
veut un temps de réflexion avant 
de trancher sur son avenir avec la 
sélection. La porte est ouverte pour 
lui ».

Petkovic s’explique également sur 
Islam Slimani, Youcef Belaïli et 
Sofiane Feghouli. « J’ai aussi parlé 
au Slimani. Je sais que c’est un 
joueur important en sélection, mais 

comme il a récemment changé de 
club, je lui ai demandé de rester 
avec sa nouvelle équipe. Quant à 
Belaïli et Feghouli, c’était pour 
des choix tactiques. Il y a ceux qui 

sont meilleurs à leurs postes pour le 
moment ».
Petkovic parle du retour de Brahimi
La liste de Petkovic a été marquée 
par le grand retour de Yacine 
Brahimi. En retrouvant sur 
une seconde jeunesse avec Al-
Gharafah, au Qatar, l’attaquant de 
34 ans retourne chez les Verts par 
la plus grande porte.
« Brahim est un joueur qui n’est pas 
à présenter. Si je l’ai retenu, c’est 
tout simplement grâce à ses bonnes 
performances avec son équipe. Je 
vais encore le voir lors des matchs 
du tournoi FIFA et on espère qu’il 
va montrer le même visage qu’avec 
son équipe ». A commenté Petkovic 
le retour de Brahimi.

Les prévisions météo pour la 
journée de demain, le lundi 
18 mars 2024 indiquent un 

temps ensoleillé et chaud avec 
des températures bien au-dessus 
des moyennes saisonnières dans 
les régions du nord et du sud de 
l’Algérie.
En effet, selon les prévisions de 
Météo Algérie, dans les régions 
côtières, les températures 
oscilleront entre 24 et 32 degrés 
Celsius, tandis que dans les 

régions intérieures, elles se situent 
entre 20 et 32 degrés Celsius. 
Dans le sud, les températures 
varient entre 29 et 35 degrés 
Celsius.
Alors que les vents atteindront 
une vitesse pouvant atteindre 30 
km/h dans les régions du nord et 
jusqu’à 40 km/h dans les régions 
du sud.
Pour conclure, la même source 
annonce que les prévisions 
météo pour demain prévoient 

un ciel dégagé à partiellement 
voilé au nord du pays, et un ciel 
généralement dégagé pour ce 
qui est des régions du Sud de 
l’Algérie.
Record de chaleur pour le mois de 
janvier 2024
La hausse des températures 
mondiales atteint des sommets 
inédits, avec un mois de janvier 
2024 enregistrant un record 
de chaleur, dépassant celui de 
janvier 2020.

Des experts du programme 
Copernicus sur le changement 
climatique confirment que le 
1er mois de l’année en cours a 
été officiellement le plus chaud 
jamais enregistré pour un mois 
de janvier. Selon les données 
recueillies, la température 
moyenne de surface a atteint 
13,14 degrés Celsius en janvier 
2024, dépassant de 0,70 degré 
Celsius la moyenne de la période 
1991-2020, et dépassant de 0,12 

degré Celsius le record précédent 
établi en janvier 2020.
De plus, cela marque le huitième 
mois consécutif de records de 
température, avec chaque mois 
depuis juin dernier étant le plus 
chaud jamais enregistré. Les 
scientifiques de Copernicus 
s’appuient sur une gamme de 
satellites, de navires, d’avions et 
de stations météorologiques pour 
surveiller le temps dans le monde 
entier.

Turquie :

Le but « à la Messi » de Youcef Atal enflamme la toile 

Le calligraphe algérien Djamel Eddine Kara Bernou 
primé en Arabie saoudite

Absence de MAhrez, belAïli eT sliMAni, reTour de brAhiMi :

Les explications de Petkovic

MéTéo Algérie :

importante hausse des températures ce lundi 18 mars


